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КРЕПНУЩАЯ
ДРУЖБА

Год назад две молочно
товарные фермы — Гришин- 
ская совхоза «Молчанов- 
ский» и Колбинская совхоза 
«Тунгусовский» — подписа
ли договор на социалистиче
ское соревнование. На днях 
животноводы этих ферм со
брались в Колбинском Доме 
культуры, чтобы подвести 
итоги, определить победите
ля и обменяться мнениями, 
как сделать трудовое сопер
ничество более эффектив
ным. ' *

По основным условиям со
ревнования лучших резуль
татов добились гришияские 
животноводы. Годовой надой 
молока на фуражную коро
ву у них составил 2.725 ки
лограммов молока — на 25 
килограммов больше плано
вого. У колбивцев—на 65 ки
лограммов меньше. По про
изводству мяса преимуще

ство также на стороне гри- 
шинцев. Таким образом, они 
стали победителями.

В Гришине две доярки 
перешагнули трехтысячный 
рубеж. Это Г. В. Григорьева 
и Т. В. Кольма-н, а в Кол- 
бинке — только А. В. Мя
сищева. ,

Бригадир-животновод Кол- 
бинской молочнотоварной 
фермы заверила собравших
ся от имени коллектива, что 
их ферма в завершающем 
году пятилетки наверстает 
упущенное, приложит все си
лы для победы в соревнова
нии.

Решено в 1975 году про
должить трудовое соперни
чество. Выли зачитаны ин
дивидуальные обязательства 
доярок двух ферм на теку
щий год и заключены дого
воры о соревновании между 
отдельными доярками.

Обязательства коллективы 
ферм взяли выше прошло
годних. Валовое производ
ство молока гршпинцы обе
щают увеличить до 7.000 
центнеров, колбинцы — до 
4.600, причем учитывается 
товарность и жирность мо
лока. Возрастет и производ
ство мяса.

В конце встречи лучшим 
животноводам, удостоенным 
звания «Ударник коммуни
стического труда», были 
вручены нагрудные знаки и 
денежные премии.

И. МАКАРОВ.
М олч ан овски й  рай о н .

Двадцать лет трудится дояркой Е. П. Котова. Имя пе
редовой доярки совхоза «Чернышевский» известно далеко 
за пределами Бакцарского района.

В прошлом году Екатерина Петровна брала повышен
ное обязательство добиться надоев на одну фуражную 
корову 3.250 килограммов молока. Годовой результат 
оказался выше — 3.324 килограмма.

В завершающем году пятилетки передовая доярка не 
думает останавливаться на достигнутом.

Фото В. Казанцева.

В П Е Р Е Д И  Е Щ Е  
МНОГО РАБОТЫ
РЕЙД ПЕЧАТИ *--------- —

Совхоз «Кривошеинский» 
в четвергом году пятилетки 
добился заметных "успехов. 
Производство молока к уро
вню 1973 года увеличилось 
на семь процентов. Значи
тельный шаг вперед сделали 
и животноводы отставав
шей прежде Новокриво
шеинской молочнотоварной 
фермы. Молока от каждой 
коровы получено на 82 ки
лограмма больЩе, чем в 
1973 году. Многие доярки 
перевыполнили свои обяза
тельства.

Хорошо потрудились ве
тераны М. С. Горбачева, 
М. А. Шик, Р. 3. Чукчай, 
комсомолки Л. Шерина, 
А. Рыжйкова и другие. Та
кой рост продуктивности на 
Новокривошеинской ферме 
специалисты объясняют1 до
стигнутой стабильностью в 
ее работе. В течение года 
этот коллектив работал ров
но, без срывов.

Отставание было допуще
но только в начале зимовки, 
когда из-за распутицы с тру
дом подвозили корма. В это 
время животноводы делали 
все, чтобы предотвратить 
резкое снижение продуктив
ности.

— Успехи новокривоше- 
инцев, — рассказывает ди
ректор совхоза, —- во мно
гом зависят от морального 
климата, сложившегося в 
коллективе фермы. Доярки 
работают добросовестно, 
стараются прийти на помощь 
друг другу. Недавно заболе
ли гриппом сразу семь че
ловек. Положение" трудное, 
но ни одна корова не оста
лась недоенной. Каждый 
член коллектива болеет за 
общий результат.

Большое внимание уде
ляют новокривошеинцы ор
ганизации и творческому 
развитию социалистического 
соревнования, его гласности.

Мастера-
наладчики

Уже около четырех лет 
существует в совхозе «Коло- 
минский» бригада по меха
низации трудоемких про
цессов в животноводстве. Ее 
возглавляет Федор Ивано
вич Шитк. Члены -. бригады 
делают большое дело. Это 
их руками смонтированы 
почти все транспортеры и 
виброкормушки в хозяйстве.

Механизаторы не только 
устанавливали новое обору
дование, но и реконструиро
вали старое. Они регулярно 
проводят техуходы, заменя
ют доильные аппараты. Ле
том оборудуют доильные ус
тановки на- открытых пло
щадках и обслуживают их. 
По инициативе бригады на

Учреждены переходящие 
вымпелы за победу в сорев
новании среди доярок, скот
ников, телятниц; Итоги ■со
ревнования подводятся регу
лярно и всесторонне анали
зируются. О них можно 
подробно узнать в красном 
уголке, который интересно 
и красочно оформлен, раду
ет чистотой и уютом. Здесь 
вывешены социалистические 
обязательства. коллектива 
фермы и каждой доярки ин
дивидуально; условия социа
листического соревнования, 
распорядок дня. Тут же 
сбалансированный рацион 
кормления, экономические 
материалы. Целую стену за
нимает стенд о зоотехни
ческой работе. На видном, 
месте портреты передовиков.

Доярок, скотников, телят
ниц поощряют и материаль
но. Дополнительная оплата, 
например, начисляется за 
превышение надоев к уров
ню прошлого года.

В расчете на условную го
лову скота хозяйство к на
чалу зимы имело около 19 
центнеров кормовых единиц. 
Это на уровне предыдущего 
года. Корма стремятся ис
пользовать с наибольшей 
эффективностью. Они дают
ся в приготовленном виде. 
Солому запаривают, а кон
центраты дрожжуют. Кроме 
того, здесь четко организо
вано. производство хвойной 
муки.

Усилия коллектива на
правлены на выполнение по
становления бюро обкома 
КПСС «О мерах по органи
зации учета и рационально
му использованию кормов в 
зимний период». Борьба за 
получение высоких надоев 
стала целенаправленной.

Усилилось внимание парт
кома к животноводам. Ожи
вилась массово-политиче-j 
ская работа. Агитатор Т. Э.

Вай-вод и политинформатор 
Н. Г. Пегли-н каждый чет
верг собирают животноводов 
в красном уголке для бесед 
на актуальные темы. На 
ферму пришли коммунисты 
из числа лучших механиза
торов. Здесь созданы и ак
тивно действуют партийная 
и депутатская группы. Диа
пазон их деятельности охва
тывает многие сторо-ны жиз
ни коллектива фермы.

Фуражиром назначен ком
мунист М. А. Мархонько. В 
сокращении затрат кормов 
на единицу продукции есть 
и его вклад. Он знает все 
рационы. Не отпускает кор
ма без взвешивания.

Деловая, рабочая ' обста
новка сейчас в коллективе 
Новокривошеинской молоч
нотоварной фермы. Это соз
дает хорошие предпосылки 
для развития первых успе
хов животноводов в новом 
году — повышения продук-, 
тивности скота. Сейчас сред
несуточный надой от каждой 
коровы по ферме составляет 
5,6 килограмма молока — 
на полкилограмма выше про
шлогоднего.

Но животноводы фермы 
не должны останавливаться 
на достигнутом. Сейчас ими 
начата племенная работа по 
улучшению молочного стада.

— Мы стараемся с каж
дым днем, — говорит дирек
тор совхоза С. И. Марару, 
— повысить продуктивность 
животных. Первый шаг сде
лан, но впереди еще много 
работы.

В. ОБРИКОВА, 
доярка Нозокривошенн- 
ской фермы совхоза 

«Кривошеинский»;
В. ПОДГАИСКИИ, 

инструктор райкома 
комсомола;

П. МУСОРИН, 
корр. газеты «Ленин

ский путь».

некоторых площадках были 
установлены молокопрово- 
ды.

Особенно хорошо работа
ют механизаторы Анатолий 
Пермяков и Виктор Лепи- 
шев, их старший товарищ 
Николай Михайлович Пояя- 
ев.

Л. ГРЕБЕНКИНА.
Ч аи н скй й . рай он .

ОБЕЩАНИЕ ВЫПОЛНЯЮ!
К олл екти в  П есочно-Д убров

с ко го  м е хан и зи ро ван но го  отр я 
да совхоза «Д уброввкий» взял  
обязательство п о л учи ть  за 
счет вы соко й  ку л ь т у р ы  земле
делия 20 центнеров  зерн овы х  
с гекта ра . М е ханизаторы  ре
ш или  * з а ко н ч и ть  рем онт сель
ско хо зя й ств е н н о го  инвентаря  
пр и  вы соком  качестве  работ к  
1 апреля. П осевную  они  хотят  
з а ко н ч и ть  в предельно сж а 
ты е сро ки .

Сейчас отряд  работает на 
вы возке  удобрений. Ч асть ме
хан и за то р о в  рем о нти рует  те х 

н и ку . К а к  и обещ али, все чле
ны отряда еж едневно перевы 
по лн яю т норм у.

Л. ДЕН К.
К о ж евн и к о вск и й  район .

Х О Р О Ш Е Е
Н А Ч А Л О

В завершающем, году пя
тилетки работники птицесов- 
хоза «Колпашевский» обя
зались получить 22 миллио
на штук яиц — на два мил
лиона больше, чем в прош
лом . году. С 246 до 500 тонн 
возрастет производство мя
са. Значительно повысится 
производительность труда, 
снизится себестоимость- про
дукции.

За первую половину ян
варя месячный план по про
изводству яиц выполнен на 
61,1 процента.

В. ВАСЬКОВ.
К о л п аш евск и й  рай он .

Больше
прошлогоднего

Животноводы Монастыр
ского отделения совхоза 
«Шегарский» включились в 
соревнование за достойное 
завершение девятой пятилет
ки. Индивидуальные резуль
таты здесь выше всех у Ека
терины Федоровны Рымша. 
На ее попечении 27 коров, и 
от каждой она получает по 
9 килограммов молока. На 
втором месте Мария Иванов
на Колчанова. Она надаива
ет по 8 килограммов молока 
от коровы.

Средние надои’в эти дни 
по отделению составляют 
6,1 килограмма щ  корову, 
что. больше прошлогоднего 
на килограмм. »

Г. НЕШИТОВА.
Ш егар ск и й  рай о н .

« САЛЮТ - 4 » !  
ТЕЛЕСКОПЫ 
НА ОРБИТЕ

ЦЕНТР УПРАВЛЕ
НИЯ ПОЛЕТОМ, 27 ян
варя. (ТАСС). К 13 ча
сам 30 минутам москов
ского времени орбиталь
ная научная станция «Са
лют-4» совершила 510 
оборотов вокруг Земли, 
из них 240 — с экипа
жем.

По программе 15-го и 
16-го рабочих дней на 
борту станции Алексей 
Губарев и Георгий Греч
ко выполняли астрофизи
ческие исследования. С 
целью изучения процес
сов солнечной активности 
проводились эксперимен
ты с использованием ком
плекса научной аппарату
ры: солнечного телескопа 
со спектрографом и диф
ракционного спектромет
ра. С помощью телескопа 
регистрировались спект
ры улнтрафиолетового 
излу-чения характерных 
солнечных образований; 
дифракционным спектро
метром автоматически ре
гистрировалась интенсив
ность излучения всего ди
ска Солнца в том же диа
пазоне длин волн.

Для проведения экспе
римента командир пред
варительно сориентиро
вал станцию на Солнце, 
а бортинженер выполнял 
съемку наиболее интерес
ных образований солнеч
ной атмосферы — флок
кул и протуберанцев.

С помощью инфракрас
ного телескопа — спек
трометра космонавты ис
следовали излучения объ
ектов, находящихся в 
плоскости Галактики и в 
созвездии Кассиопеи.

Очередной рабочий 
день товарищей Губарева 
и Гречко начался сегодня 
в 11 часов 40 минут мо
сковского времени.

Бортовые системы 
станции функционируют 
нормально. Состояние 
здоровья и самочувствие 
космонавтов хорошие.

Исследования на борту 
станции «Салют-4» вы
полняются успешно.

В Л ЕС Н О Й
ЦЕХЕ
ОБЛАСТИ

Обязательство
подтверждаем делом

Наша укрупненная брига
да с хорошим настроением 
вступила в завершающий год 
пятилетки. И это понятно; 
прошлый год для нас, мож
но сказать, был ударным. 
Мы заготовили и стрелевали 
36.409 кубометров леса, это 
почти на 2 тысячи больше 
задания. Социалистическое 
соревнование обогатилось 
новым опытом, новыми до
стижениями. Я имею в виду 
отличные показателя сорев
нующейся с нашим коллек
тивом бригады Л. А. Тихо
мирова из нашего леспром
хоза. Этот коллектив летом 
трудился на вахте и загото
вил почти 60 тысяч кубомет
ров. леса. Такой показатель 
в : нашем районе достигнут 
впервые.

Идет трудовая вахта за
вершающего года пятилет
ки. Обращение ЦК КПСС к 
.партии, к советскому народу

встречено нашей бригадой 
с большим энтузиазмом. У 
нас есть уверенность, что 
завершим год успешно. В 
целом с начала пятилетки 
мы трудимся уже в счет 
марта. В январе на сверх
плановый счет записано еще 
300 кубометров древесины.

В нашем леспромхозе 
бригады, экипажи выдвигают 
встречные планы, берут по
вышенные социалистические 
обязательства. Подсчитав 
свои возможности, решив ис
пользовать прогрессивные 
формы организация труда, 
мы даем слово заготовить и 
стрелевать нынче 65 тысяч 
кубометров древесины. Это 
на 15 тысяч кубометров 
больше плана.

Однако наметить высокие 
. рубежи — это полдела. Не
обходимо ежедневной высо

копроизводительной работой 
подтверждать их реальность, 
Для этого делается многое. 
Мы заключили договор о 
социалистическом соревно
вании с укрупненной брига
дой Л. А. Тихомирова. Ос
воили технологию трелевки 
на базе четырех тракторов. 
Внедряем по-настоящему 
хозрасчет. Итоги соревнова
ния подводятся каждую 
декаду месяца, а о резуль
татах работы за смену как 
своей бригады, так и сопер
ников, мы знаем ежедневно.
, Ко дню 30-летия Победы 

над фашистской • Германией 
бригада- обязуется заготовить 
и стрелевать 23 тысячи ку
бометров леса.

бригадир
бригады

Г. ЗЕЗЮЛЯ, 
укрупненной 
Ореховского 

леспромхоза.

Инициаторы в е р н ы  с л о в у
НА 4 ДНЯ Р А Н Ь Ш Е  КОЛ

ЛЕКТИВ КОЛПАШ ЕВСКОГО  
ЛЕСПРОМХОЗА ВЫПОЛНИЛ  
МЕСЯЧНЫ Й ПЛАН. ЭТОТ ЛЕС
ПРОМХОЗ Н Ы НЧЕ ВЫСТУПИЛ  
С ИНИЦИАТИВОЙ РАБОТАТЬ  
РИТМИЧНО ВЕСЬ ГОД. КОЛ- 
П А Ш Е В С КИ Е  ЛЕСОЗАГОТОВИ
ТЕЛИ ВЕРНЫ  СВОЕМУ СЛО- 

У Ж Е  ВЫВЕЗЛИ 33 
ТЫ СЯЧИ КУБОМЕТРОВ ЛЕСА И 
ПРОИЗВЕЛИ 15 ТЫ СЯЧ КУБО- 
МЕТРОВ ДЕЛОВОЙ ДРЕВЕСИ
НЫ . ПРЕДПРИЯТИЕ РАБОТА
ЕТ В СЧЕТ Ф ЕВРАЛЯ.

Хорошо сейчас трудятся 
и лесозаготовители Асланов- 
ского леспромхоза. На их 
счету 1,7 тысячи кубомет

ров вывезенной сверх плана 
древесины и 2,9 тысячи ку
бометров — деловой. У 
Ка-ргасокс-кого лесопромыш
ленного комбината сверх 
плана вывезено 3,3 ты
сячи кубометров леса и 
произведено деловой дре
весины 1,3 тысячи кубомет
ров. Опережают график ян
варя парабельские лесорубы 
и коллектив Каргасокского 

| леспромхоза.
По-прежнему хронически 

отстает Новотегульдетский 
леспромхоз. Его долг по вы

возке древесины составляет 
уже 11,2 тысячи кубомет
ров. В Чулымском лесопро
мышленном комбинате за
долженность по вывозке рав
на 5,1 тысячи кубометров, 
а по производству деловой 
древесины—2 тысячи кубо
метров. Велика задолжен
ность у Аргат-Юльского и 
Ергайского леспромхозов. В 
оставшиеся дни января необ
ходимо принять все меры, 
чтобы предприятия «Том- 
леспрома» -успешно заверши
ли месячные задания.

Укрупненная бригада Ко- 
пыловского лесопункта Аси- 
новского леспромхоза, кото
рой руководит коммунист 
Николай Яковлевич Дани
ленко, взяла в этом году 
обязательство заготовить и 
стрелевать 55 тасяч кубо-

СОРЕВНОВАНИЕ

РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ Экономия
Подведены итоги работы 

з а , год творческой группы 
рационализаторов и изобре
тателей Асин-овекого ЛПДК, 
которая являлась в минув
шем году одним и з■лучших 
коллективов рационализато
ров области. В создание ра
ционализаторского фонда 
пятилетки внесен хороший 
вклад — 115 предложений. 
От реализации тёхнических 
новшеств сэкономлено 200,6 
тысячи рублей.

Внедрение -наиболее цен
ных -рационализаторских 
предложений сыграло боль
шую роль в повышении про
изводительности труда иа 
участках.

Конкурсная комиссия на 
основании условий соревно
вания присудила звание «За
вод технического прогресса» . 
коллективу нового завода 
древесноволокнистых плит. 
Здесь в минувшем году зна

чительно увеличилось число 
рационализаторов, внедрено 
34 предложения с условной 
годовой экономией в сумме 
41,4 тысячи рублей. За-воду 
присуждена вторая денежная 
премия — 350 рублей — и 
почетная грамота.

(Лучшая творческая
бригада работала в 1974 го
ду на этом же заводе. В ее 
составе—В. И. Дмитриенко, 
Г. А. Быков, П. П. Шилкин,

метров леса. С первых дней 
завершающего года пятилет
ки коллектив добивается от
личных результатов, еже
дневно запас хлыстов на 
верхнем складе пополняется 
этой бригадой на 200—230 
кубометров при задании 177 
кубометров.

ТЫСЯЧ
A. А. Степанов, Б. Г. Шато- 
хин, В. В. Фауст и 'другие. 
Второе место завоевала 
творческая бригада -отдела 
главного механика -и главно
го энергетика. Звание «Луч
ший рационализатор Асинов- 
ского ЛПДК» , присвоено
B. П. Новикову — главному 
энергетику, Д. Д. Круглико
ву — слесарю фиброцеха, 
И. Д. Беляеву — начальни
ку восьмирамного цеха. 27

НА СНИМКЕ; члены 
бригады (слева направо) 
чокеровщик А. Лупызин, 
тракторист В. Спесивцев, 
обрубщик Г. Избьппев и бри
гадир Н. Я. Даниленко.
, Фото Е. Лисицына.

человек занесено иа Доску 
почета.

На днях в Доме культуры 
ЛПДК состоялся слет рацио
нализаторов и изобретате
лей. К нему были подготов
лены книжная выставка, 
техническая информация, 
фотостенды, газеты. Ра
ционализаторы обсудили 
проблемы, которые их вол
нуют сегодня, поделились 
опытом, поздравили лучших 
своих товарищей. На слете 
принято ‘Обращение к рацио
нализаторам района и социа
листические обязательства 
на 1975 год.

Р. РОТАНОВА.

Устройство призна-но изо
бретением. Оно успешно 
прошло испытание и вызва
ло большой интерес у ме
лиораторов и работников 
коммунального хозяйства.

С. ШПУНГИН, 
Рига. •

Л Е Г К И Е ,  
П Р О Ч Н Ы Е ,  

Э К О Н О М И Ч Н Ы Е

поэтому значительно умень
шаются трудовые затраты. 
Облегчилась работа отде
лочников; поверхность пере
городок готова к малярной 
отделке.

Кроме основной продук
ции, на стенде можно гото
вить и другие предвари
тельно напряженные конст
рукции: различные - плиты, 
перекрытия,, колонны, сваи.

Рязань.

терик). Здесь намечается 
сооружение дополнительных 
специализированных при
чальных линий.

Л. ЛИСОВСКИИ. 
Южно-Сахалинск.

П А Ш Н Я  -  
З А  П О Л Я Р Н Ы М  
К Р У Г О М

ло получено по 77 центне
ров зеленой массы, то в про
шлом эта цифра увеличи
лась вдвое.

В завершающем году пя
тилетки покорители северной 
целины намерены освоить 
еще сто гектаров тундры 
под пашню — - значительно 
больше, чем в предыдущие 
годы.

Салехард.

И З О Б Р Е Л И  
С Т У Д Е Н Т  
И  У Ч Е Н Ы Й

Оригинальное устройство 
для очищения подземных 
трубопроводов разработано в 
Рижском политехническом
институте.

Из-за медленного течения 
воды трубы нередко засоря
ются. Доцент строительного 
факультета Э. Голубовский 
и , студент пятого курса фа
культета приборостроения и 
автоматизации Г. Друвиетис 
сконструировали гидроуп
равляемый клапан. Он на
капливает воду до такого 
уровня, который создает 
сильный напор и обеспечива
ет самоочищение коммуни
каций на определенном уча
стке.

Т Р А С С Ы

М О Р С К О Е
Первый в стране стенд

для изготовления предвари- ПРП АП AWFHMF 
тельно напряженных тонко- ^  гА У л ь л .у .и л .х п и  

. стенных железобетонных пе
регородок (ППБ), предна
значенных для промышлен
ных зданий, начал действо
вать на Рязанском заводе 
железобетонных изделий 
№ 7.

Имея всего четырехсанти
метровую толщину, ППБ на 
25 процентов прочнее серий
ных железобетонных пане
лей толщиной в десять сан
тиметров, не говоря уже,, о 
кирпичных перегородках. По 
весу они; Легче кирпичных 
почти в семь раз, а стой-?: 
мость ППБ почти втрое ни
же;

На стенде за сутки гото
вится 230 квадратных мет
ров легких и прочных пере
городок длиной до шести 
метров, а высотой—60—240 
сантиметров. Такие панели 
монтируются одновременно 
с монтажом всего здания —

Байкало-Амурская маги
страль, после завершения 
ее строительства, получит 
выход н а, остров Сахалин и 
в Тихий океан. В порту Ва
нино она стыкуется с мор
ской паромной, переправой. 
Сейчас «плавучий мост» че
рез Татарский пролив обслу
живают два парома. В

«Са-
халин-три». А в будущем 

, их , число достигнет пяти, и 
переправа выйдет на проект
ную Мощность.

Строительство БАМ вы
звало необходимость плани
ровать дальнейшее расши
рение паромной службы. 
Для этой цели начато проек
тирование новых береговых 
сооружений в портах Холм- 
ске (Сахалин) и Ванино (ма-

На побережье Ледовитого 
океана стоят жгучие январ
ские морозы, а у земледель
цев Ямальской сельскохо
зяйственной опытной стан
ции — горячая пора. Они 
ведут расчистку тундры под 
будущую пашню.

Как ни странно, но имен
но суровая зима стала луч
шим помощником в подго
товке новых земель для эн
тузиастов освоения «лоляр-
ной целины». В это время два парома. В мар- ,  i ^

те . поступит еще один—«Са- бульдозерами легче срезать
слои мха и заросли карлико
вого кустарника, оставляя 
нетронутым гумугаый, пло
дородный слой.

Ученые Севера разработа
ли, например, четкую техно
логию обработки тундровых 
земель й использования их 
под культурные луга и паст
бища. Достигнут значитель
ный эффект. Если в 1970 
году с каждого гекТа-ра бы-

:из м и н о м е т о в
П О ...  Л А В И Н А М

Много забот доставили 
обильные снегопады механи
зированным -колоннам, 'про
кладывавшим в отрогах 
Ферганского хребта /самую 
высокогорную в ' стране 
ЛЭП-500. Возникла угроза 
образования снежных лавин. 
По просьбе строителей энер- 
гомоста Токтогульская ГЭС 
— Фергана на перевалы, 
где сейчас ведутся основные 
работы, прибыли специали
сты лавинной службы Кир
гизии. Над скалами Тянь- 
Шаня загрохотала канонада. 
Пласты снега не выдержали 
минометного огня и мощны
ми лавинами устремились в 
ущелья. Опасность минова
ла. Сейчас монтажники 
устанавливают последнюю 
многотонную опору линии, 
подвешивают провода боль
шого , сечения.

(Корр. ТАСС).

i
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жизнь! СЛОВО П О й И И Н Й ЕТ ДЛЕКТИВ
Нынешняя зима для жи

вотноводов — решающий 
этап в борьбе за выпол
нение заданий девятой пя
тилетки. Эта мысль бы
ла главной на , всех сов
хозных собраниях животно
водов Бакчарского района, 
где обсуждались итоги про
шедшего года и принима
лись обязательства на 1975 
год.

Мастерство и самоотвер
женность в работе многих 
коллективов сельских тру
жеников .помогли сохранить 
поголовье скота и .повысить 
его продуктивность. Высо
кие обязательства, взятые 
тружениками района на 
1974 год, выполнены ус
пешно.

Сейчас райкам партии 
особое внимание уделяет 
животноводам. Составлен 
план политической и куль
турно-просветительной ра
боты, торгового, быто
вого я медицинского Об

служивания тружеников 
ферм. Определено, что 
должны делать культурно- 
просветительные учрежде
ния, лекторы, докладчики, 
агитколлективы и группы 
политинформаторов, агит
бригады, выездная редак
ция районной газеты, ком
сомольские «прожектори
сты».

Райком КПСС установил 
единый день политической 
информации — первый чет
верг месяца. В этот день 
районный актив разъез
жается по совхозам, отде
лениям, фермам, чтобы 
рассказать людям о по
следних событиях внутрен
ней и Международной жиз
ни страны, ответить на во* 
просы, побеседовать о 
сель4ких делкх.

Традиционными стали ве
чера вопросов и ответов. 
Это хорошая форма обще
ния с людьми. За год про
ведено 60 таких вечеров. На

них перед сельскими тру
жениками выступают руко
водители, специалисты, лек
торы.

Большое значение прида
ет райком ' КПСС социали
стическому соревнованию. 
Его итоги в отделениях, на 
фермах подводятся по дека
дам, в совхозах — за месяц, 
по району — за квартал. 
Победители заносятся на 
Доску почета, награждаются 
грамотами и дипломами, 
премируются ценными по
дарками. Лучшим фермам 
присуждаются переходящие 
Красные знамена, в их честь 
в райцентре поднимается 
Флаг трудовой славы. На 
страницах районной газеты 
и в радиопередачах расска
зывается о лучших людях и 
коллективах.

Партийная организация 
стремится всеми средствами 
морального ■ и материально
го поощрения воздейство
вать на трудовую актив-.

ность людей, рост их лич- 
ho| i  ответственности за об
щее дело.

Высоких показателей до
бился инициатор районного 
соревнования за успешное
выполнение заданий пяти
летки — коллектив Плотни- 
ковскои фермы совхоза име
ни Калинина. На этой фер
ме хорошо используются 
передовые методы приготов
ления кормов: сдабривание
и запаривание соломы, 
дрожжевание концентратов. 
Работники фермы обязались 
за зимний стойловый период 
надоить от каждой фураж
ной коровы по 1.850 кило
граммов молока, что на 53 
килограмма больше, чём в 
прошлую зимовку.

За последние четыре года 
многое изменилось у плот- 
никовцев. Механизированы 
трудоемкие процессы, повы
сились производительность 
труда, культура работы. Ус
пешно осуществляется ин

тенсивный откорм крупного 
рогатого скота. От 250 в 
1971 году до 400 . и более 
килограммов увеличился 
средний сдаточный вес мо
лодняка.

Успех дела решают люди. 
Это хорошо понимают в 
совхозе. В массово-полити
ческой работе активно уча
ствуют все специалисты. В 
красном уголке на ферме 
висят хорошо оформленные 
социалистические обяза
тельства, в дневнике еже
дневных надоев —- показа
тели всех доярок. Здесь и 
«молния», и «Кто сегодня 
впереди». Демонстрируется 
дневное кино, проводятся 
беседы- Регулярны занятия 
в школе коммунистического 
труда, которой руководит 
главный ветврач совхоза 
Л. И. Саломатова. Польза 
от занятий в школе весьма 
ощутима. Например, семь . 
доярок, успешно освоив про
грамму, повысили класс

ность и теперь ставят пе
ред собой задачу — добить
ся звания «Мастер машинно
го -доения».

Опыт лтссово-политиче- 
ской работы. Плотниковской 
фермы обобщен и распро
странен в районе. На этой 
ферме проведен семинар.

В животноводстве тру
дится немало замечательных 
людей, маяков производст
ва. Это доярки В. Д. Мои
сеенко и М. П. Луковская 
из совхоза «Чернышев
ский», Р. Ю. Львова из сов
хоза «Заветы Ильича», на
доившие за год по 3.500 и 
более килограммов молока 
на корову. Это скотники 
дойных гурто-в Ф. М. Бессе- 
довский, А. И. Шестаков, 
В. Ф. Левчугов из совхоза 
«Чернышевский».

Хорошие результаты у 
свинарок А. В. - Вострико
вой, Н. В. Старчуко-вой из 
'совхоза «Сибирь». Выполни
ли принятые обязательства

скотники на откорме круп
ного рогатого скота А. И. 
Зубарева и Л. К. Зворыгин 
из совхоза «Бакчарский».

Конечно, у нас есть и 
серьезные недостатки. На 
некоторых фермах снижены 
надои. Из-за -недисциплини
рованности отдельных ра
ботников животноводства не 
вовремя кормят скот, иног
да случается, что коровы 
остаются недоенными. Все 
это следствие недооценки 
массово-политической рабо
ты на этих фермах, воспи
тания коллектива. Мы ста
раемся конкретнее помогать 
отстающим, повышаем спрос 
с руководйтелей-коммунй- 
стов.

Внедряя опыт передови
ков соревнования, исполь
зуя внут-рвйние резервы, 
животноводы борются за 
дальнейшее увеличение про
изводства и заготовок жи
вотно-водческой продукции, 
безусловное выполнение сво
их социалистических обяза
тельств.

* В. Т А Н А К О В , 
заведующ ий отделом 
пропаганды н  агитации 
Бакчарского райкома .

КП С С .

ВС ТРЕЧ А  С ТВОРЧЕСКОЙ - ИНТЕЛЛИГЕНЦИЕЙ
На днях в Советском рай

коме КПСС г. Томска со-( 
стояла-сь встреча с творче
ской интеллигенцией района. 
Перед артистами театра и 
филармонии, работниками 
музыкального училища, му
зыкальных и художествен

ной школ, библиотек с до
кладом «Решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС и 
задачи творческой интелли
генции» выступил второй 
секретарь горкома партии 
М. С. Козырев.

Собравшиеся прослушали

также лекцию о Междуна
родном положении, которую 
прочитал Е. М. Лехтер.

Такие встречи с творче
ской интеллигенцией района 
в райко-ме КПСС решено 
проводить ежеквартально.

А . И В А Н О В .

СИ

П О  А

КОНТРОЛЕМ  

- С Е ЛЬ С К ИЕ  

С Т Р О Й К И

Т Р У Д Н Ы Е  Д Н И
КОМПЛЕКСА

Представьте себе новый 
кузнечный цех, где только 
что установили современ
ные механизмы. И вдруг при
каз — демонтировать обо
рудование, заменить его на 
дедовские наковальни и руч
ные кувалды. Почти анало
гичная ситуация сложилась 
на строящемся в совхозе 
«Вперед» Шегарского рай
она Бабарыкинском свино
комплексе.

В Зырянском, Банкир
ском, Кожевниковском и 
Шегарском районах соору
жаются настоящие фабрики 
мяса, способные произво
дить 1.000— 1.200 тонн 
свинины в год. Это в 10— 
12 раз больше, чем могли 
получать раньше хозяйства. 
Просторные корпуса с сов
ременным оборудованием 
заменяют старые деревян
ные свинарники, где все 
трудоемкие процессы при
ходилось выполнять вруч
ную. Бабарыкинский свино
комплекс — равный в ряду 
этих важных для развития 
сельского хозяйства строек. 
Только слишком уж затяну
лось строительство его объ
ектов, что наносит все 
больший ущерб молодому 
совхозу, мешает выполне
нию' государственных пла
нов по производству свини
ны. •

Ни проектировщики —
Томский филиал института 
«СибЗНИИЭПоельстрой», ни 
заказчик — областное объ
единение совхозов И совхоз 
«Вперед», ни тем более 
подрядчик — строители 
ПМК-170 треста «Томск- 
сельстрой» за четыре го
да так И не договорились 
о возведении объектов в 
той очередности, при кото
рой бы меньше нарушался 
технологический процесс 
выращивания свиней. А 
ведь параллельно с вводом 
новых помещений растет и 
производственный план сов
хоза. В 1975 году пред
стоит продать государству 
уЖе 380 тонн свинины.

— Сколько разговоров о 
Бабарыкинском комплексе, 
— с горечью говорит глав
ный ветврач совхоза «Впе
ред» Н. И. Пиянзин. —
Л что мы по существу 
имеем? В строю' толь
ко два откормочника, в 
одном из которых пришлось 
намеренно нарушить техно
логию — занять его порося
тами от двух до Четырех 
Месяцев. Неоправданно ве
лик разрыв между строи
тельством откормочников и 
маточников — почти три 
года. В 1975 году, чтобы 
сдать все объекты, строи
телям • ПМК-170 треста 
«Томсксельстррй» необходи
мо освоить миллион рублей. 
В прошлом же году. они су
мели освоить чуть больше 
полумиллиона при задании 
700 тысяч рублей. Зато 
строители успешно выпол
нили установленный план 
на многих других . объектах 
(Их было боЪее 30)., И нын
че они вновь собираются 
вести работы чуть ли не на 
трех десятках объектов. Мы 
считаем, что подрядчик 
должен сосредсточить все 
силы на важнейшем объек
те. Хозяйство в тяжелейшем 
положении. Люди работают 
в трудных условиях.

В новом откормочнике 
сразу же пришлось убирать 
дорогостоящее современное 
оборудование. В частности,

сняли и вскоре разукомплек
товали кормораздатчик
РКС-3.000. И просторный 
корпус, где были механизи
рованы наиболее трудоем
кие' операции, в короткое 
время превратился в преж
ний свинарник, где почти 
все делается вручную. За 
2.200 поросятами здесь 
ухаживают 8 свинарок, по-, 
стоянно заняты 4 возчика, 
не считая других рабочих. 
А рядом в откормочнике, 
где соблюдается технологи
ческий процесс, трудятся 
всего две свинарки. Намно
го легче там и 'условия, 
труда. Так невольно столк
нулись близкое будущее 
комплекса И вчерашний 
день свиноводства. И еще в 
одном бабарыкинцы «опере
дили» события: на комплек
се введено в строй только 
два объекта, а работают 
здесь уже 55 человек — 
больше, чем предусмотрено 
проектом на то время, когда 
производство наберет пол
ную силу.

Тернистый путь этой 
стройки может не ограни
читься и пятью годами. 
Слишком медленно вопло
щаются в жизнь разрабо
танные проекты, а поэтому 
морально устаревают. В 
большом долгу перед совхо
зом коллектив шегарекой 

'ПМК-170, которую возглав
ляет А. Ф. Тырышкин. Вме
сте с тем в затягивании 
сроков строительства есть 
вина заказчика, и прежде 
всего самого руководства* 
совхоза. Совхозный строи
тель Е. П. Огнетов мало 
вникает в дела на комплек
се. На много месяцев затя- 

■ нул монтаж клеток в сви
нарнике-маточнике субпод
рядчик —• шегарскоё СМУ 
Треста «Томскселвхозмон- 
таж». В ходе строительства 
был пересмотре!: типовой
проект. Помещения маточ
ников реконструированы по 
ленинградскому типу, коли
чество клеток значительно 
увеличилось. В конйе кон
цов работа закончена, но 
все клетки придется пере
делывать. Не предусмотре
ли самую «малость» — до
ступ поросят к свиноматкам 
во время кормления. Мон
тажники шегарского СМУ, 
возглавляемого Д. К. Скуль- 
тецким, отступили от проек
та, а Ё. П. Огнетов спохва
тился, когда работа закон
чилась.

— Мы сразу замедли, 
что монтаж идет неправиль
но, — уверяет главный вет
врач совхоза Н. И. Пиянзин,
— говорили субподрядчику, 
обращались в областное 
объединение совхозов. . Но 
ни у кого так и не нашлось 
времени во всем разобрать
ся.

Ввод в строй Бабарыкин- 
ского комплекса превратит 
совхоз в крупное специали
зированное хозяйство, k по
зволит усиленно развйвать 
свиноводческую отрасль, 
поднять поголовье До 15 ты
сяч. Это в 3 раза больше; чем 
имеется на фермах. Но уже 
сейчас дирекции и специа
листам хозяйства нужно ме
нять стиль руководства, 
учиться организации произ
водства в иных масштабах.

В новых свинарниках 
очень плохо работает вен
тиляция, «горят» электромо
торы, большие трудности с 
уборкой навоза.» Без элект
роэнергии на комплексе не 
ступить и шагу. С пуском

всех объектов электрик ста
нет еще более нужной фигу
рой. Между тем старший 
энергетик совхоза Г. М. Цы- 
паев считает, что на комп
лексе ему пока делать не
чего. Помимо основной ра
боты, он устроился электри
ком в школе, выполнял да
же обязанности заведующе
го «лубом.

— В хозяйстве сложилась 
критическая ситуация, — 
•сетует директор В. И. Оси
пов. — Остался последний 
электромотор -на водокачке. 
Оголены зернокомплекс, су
шилка — все электромото
ры пошли на зё.мену сгорев
шим на. свинарнике. Г. М. 
Цьшаев должен был отпра
вить их в ремонт еще ле
том...

Мало внимания уделяет 
комплексу инженерная
служба совхоза. Летом ник
то не позаботился о смазке 
вентиляторов и других тру
щихся деталей оборудова
ния. Во влажной атмосфере 
металл быстро разъедает 
коррозия, из»за перегрузок 
в основном и выходят из 
строя электромоторы. *

Главный инженер совхо
за В. И. Баранов мало ин
тересуется делами комплек
са. „

— Производительность 
мельницы, — говорит меха
низатор Н. А. Стайн,— око
ло 140 центнеров в сутки. 
Но система перевалки зер
на и муки очень несовершен
на. Нельзя одновременно 
молоть и загружать зерно. 
Из-за этого семь возчиков 
ежедневно простаивают не
сколько часов. Я предложил 
переоборудовать мельницу, 
обращался к нашим инже
нерам, но помощи от них 
не получил.

По-прежнему большую 
тревогу вызывает котель
ная. С пуском всех объек
тов временная схема отой- 
ления станет непригодной. 
Работу должны были за
вершить еще в сентябре, но 
подрядчик (шегарская
ПМК-170) и субподрядчик 
(СПМК-1065 треста «Омск- 
целинмонтаж») отстают.

Далека от требований се
годняшнего дня избранная • 
проектировщиками схема 
отопления. На сезон для 
отопления комплекса по
требуется более 600 тонн 
угля. Значит, 16 человек 
будут вплотную заняты ма
лопроизводительным, тяже
лым трудом. При острой 
нехватке рабочей силы в хо
зяйстве подобные трудоза
траты — недопустимая рос
кошь. Не предусмотрена 
проектом механизация по
дачи угля с площадки к 
топкам.

Между тем на ряде сви
нокомплексов проблема 
отопления решается на бо
лее современной техниче
ской основе. На Степанов- 
ском комплексе — жидкое 
топливо, в Ювале — элект- 
рокотяы, в соседнем Батка- 
те — газ. Заказчику — об
ластному объединению сов
хозов — нужно срочно ре
шить эту проблему.

Бабарыкинский комплекс 
— пусковой объект года. 
Следовательно, нужны объ
единенные усилия подряд
чика, субподрядчиков и за
казчика, чтобы нынче за
кончить все строительно
монтажные работы.

В. Ф Е Д О Р О В , 
наш  спец. корр.

Ш ега^ск и й  рай он .

ОТЛИЧНО ТРУДЯТСЯ 
МОЛОДЫЕ ШЛИФОВАЛЬ
ЩИЦЫ ИЗ ШЛИФО- 
ВАЛЬНО г СВОРОЧНО г о 
ЦЕХА № 2 ТОМСКОГО 
ПОДШИПНИКОВОГО ЗА
ВОДА Л. АКСЁНОВА И 
Г. ЗАЙЦЕВА. ОНИ ОБСЛУ
ЖИВАЮТ ПО ДВА ШЛИ
ФОВАЛЬНЫХ АВТОМА
ТА. ПРИ ПЛАНЕ 1.600 
КОЛЕЦ ОНИ ШЛИФУЮТ 
ПО 2.100—2.300 КОЛЕЦ.

Г. ЗАЙЦЕВА ВОЗ
ГЛАВЛЯЕТ с е й ч а с  К ом 
с о м о л ь с к е  - МОЛОДЕЖ
НУЮ БРИГАДУ.

НА СНИМКЕ: Л. АКСЕ
НОВА (СЛЕВА) И Г. ЗАЙ
ЦЕВА.

Фото В. Казанцева.

Девятиэтажка 
по Комсомольскому 
проспекту

На днях бригада ремонт
но-строительного управления 
манометрового завода, руко
водит которой Александр 
Филиппович Мельников, за
вершила работы по «нуле
вому» циклу и приступила к 
кладке стен первого высот
ного жилого дома по Комсо
мольскому проспекту. Пере
довую бригаду отличает вы
сокий профессионализм, от
личное качество работы. С 
первых дней года каменщи
ки трудятся четко, в задан
ном ритме. Образцы труда 
показывают Виктор Карев, 
Олег Мельников, Виктор 
Пыжов, Валентин Андреев и 
другие. н. видяикин.

Б р и г а д н ы й  подряд
В. нашей ПМК давно шли 

раздоворы о преимуществах 
метода бригадного подряда, 
но его внедрять не спешили. 
Дело в том, что у нас спе
циализированное предприя
тие: занимаемся бурением
скважин и прокладкой водо
провода, ведем работы поч
ти во всех районах области. 
Снабжение объектов строи
тельными , материалами за
труднено 'из-за отдаленно
сти, бездорожья. А без чет
кого снабжения не может 
быть и. речи о переходе на 
бригадный подряд.

И все же в прошлом году 
с предложением перейти на 
подрядный метод выступили 
водопроводчики. Была уком
плектована бригада М. Я. 
Кромина. Бригаде дополни
тельно выделили экскаватор 
и бульдозер.

Выбрали подходящий объ

ект — сооружение 4 ,5-ки
лометрового трубопровода в 
совхозе «Ювалинский». На 
общем собрании бригады 
приняли хозяйственный 
договор. Его подписали на
чальник ПМК-1 Г. И. Кова
лев и бригадир М: Я. Кро
мин. К договору прилага
лись аккордно-премиальное 
наряд-задание, калькуляция 
трудовых затрат, расчет' 
стоимости строительства 
объекта, график^,, поставки 
материалов, техническая до
кументация и проект про
изводства работ.

Первый опыт удался. Объ
ект был сдан с оценкой «хо
рошо». Жители Ювалы по
лучили новый водопровод 
на два месяца раньше сро
ка. Бригада за счет береж
ного использования и стро
гого учета материалов, 
труб и механизмов сократи

ла расчетную стоимость ра
бот более чем На 8,7 тыся
чи рублей. Средняя выра
ботка на одного рабочего 
значительно превысила по
казатели других бригад 
ПМК-1. ,,

Внедрение подрядного ме
тода повысило у рабочих 
чувство ответственности и 
хозяйского отношения к де
лу. Каждый боролся за эко
номию материалов, помогал 
вести строгий учет. Нема
лую роль сыграло социали
стическое соревнование. 
Еженедельно подводились 
итоги, оглашались резуль
таты работы, что делало тру
довое состязание более дей
ственным и мобилизующим.

Г. П И С К А Л О В А , 
экономист П М К -1  объ
единения «Союзтомск- 

мелиорация».

Курс — повышение 
эффективности

Состоялся пленум Коп- 
пашевского горкома КПСС, 
обсудивший вопрос «Итоги 
декабрьского (1974 г.) Пле
нума ЦК КПСС и задачи го
родской партийной органи
зации». В докладе, с кото
рым выступил гперзы й сек
ретарь Колпаш евского гор
кома партии В. И. Зоркаль- 
цев, отмечалось, что объем 
производства промыш лен
ной продукции к  уровню 
1973 года в 1974 году уве
личился на 5,8 процента. 
Промышленные предприя
тия колпаш ева произвели 
сверх государственного 
плана 26 тысяч кубометров 
деловой древесины, много 
шпал, лыж, металлической 
сетки и другой продукции. 
Весь прирост продукции 
достигнут за счет роста 
производительности труда. 
Добились определенных 
успехов труженики села. 
План четырех лет пятилетки 
выполнен по производству 
мяса на 104,7, яиц —  на 
131,8, шерсти —  на 102 
процента. Строители рай
она в прош лом году сдали 
в эксплуатацию все запла
нированные 29 сдаточных 
объектов.

Д окладчик вскрыл недо
статки в хозяйственной дея
тельности, остановился на 
имеющихся резервах в 
промышленности и сель
ском  хозяйстве.

В прениях по докладу вы
ступили капитан теплохода 
речпорта М. В. Анисимов, 
доярка совхоза «Инкин- 
ский» Герой Социалистиче
ского Труда Е. Н. Белозер
цева, директор леспромхо
за объединения «ТоМлес- 
пром» Г. С. Гончаров, ди
ректор «Колпашевторга» 
И. М. Ф едоров, секретарь 
партийного бю ро строймо- 
стопоезда № 299 Ю . П. Ку
дрин.

Пленум принял постанов
ление, в котором  намечены 
меры по повышению эф
фективности производства 
в заверш ающ ем году пяти
летки.

М. БИРЮКОВ.

Вопрос «Итоги декабрь
ского (1974 г.) Пленума 
ЦК КПСС и задачи район» 
ной партийной организа
ции» обсужден также на 
пленумах Ш егарского, Ча- 
инского, Кривош еинского, 
Бакчарского, М олчановско- 
го и других райкомов пар-

ПОСЛЕ ТОГО , КА К  
ВЫСТУПИЛА ГАЗЕТА

ОБЪЯВЛЕН СМОТР
«Ц ели — н овы е, щ ели  

стар ы е»  — т а к  н а зы в а л а с ь  
ст а т ья , о п у б л и к о в ан н ая  в 
га зе т е  «К расн ое зн ам я»  4 
д е к а б р я . По сообщ ению  
д и р ек то р а  ДСК Е. К алуги н а, 
с т а т ь я  о б су ж д ен а  н а  п а р 
тийном  со б р а н и и  ДСК. Из
л о ж ен н ы е  ф&кты п о д твер 
ди ли сь . Р а зр а б о т а н ы  м ер о 
п р и я т и я  по л и к в и д ац и и  
и м ею щ и х ся  н ед о статк о в  и 
п р е д у п р еж д ен и я  и х  в буду
щ ем .

Н а к о м б и н ате  о б ъ яв л ен  
о б щ еств ен н ы й  см отр  со
х р а н н о с ти  со ц и ал и сти ч е
ск о й  соб ствен н ости . М ате
р и ал ы  рей д о в  р а с с м а т р и в а 
ю тся  ад м и н и стр ац и ей ,
п артком ом  и  построй ком ом . 
Р е зу л ь т а т ы  о тр аж аю тся  в 
стен н о й  п еч ати , ф о то ви тр и 
н ах , «К ом сом ольском  п р о 
ж ек то р е» , «м олниях».

Е т  С  Я
У К Р У П Н Е Н Н А Я  Б Р И Г А Д А :  П У Т И  Р А З В И Т И Я »

Оттепели, ветры, снегопа
ды — хуже погоды для ле
созаготовителей не приду
маешь. Январь, как строгий 
экзаменатор, проверяет го
товность и силу коллекти
вов. Еще несколько лет 
назад такая проверка обош
лась бы потерей многих дней 
и тысяч кубометров. Где 
дорогу бы заимело, и машины 
не пробились в деляну, где 
бригада бы не вышла на 
смену. Попробуй обеспечить 
сразу все бригады и flopof'a- 
ми, и погрузочными площад
ками, и машинами. Чуть по
года закапризничает — и 
все летит. Сейчас ничего, 
работаем. Ни оттепели, ни 
заносы не помешали. За 
первую половину января 
около 8 тысяч кубометров 
заготовили. Больше. 600 ку
бометров на день приходит
ся — график лесопункта те
перь выполняет одна брига
да. И годовой объем загото
вок бригады •—• 180 тысяч
кубометров — это програм
ма хорошего лесопункта. 
Так что потерять даже один 
день для нашей бригады на
кладно.

Я понимаю, что с моими 
словами не каждый согла
сится. Предвижу и доводы. 
Собрали несколько бригад 
в одну — и сразу все проб
лемы решили. Да и десятки 
малых комплексных бригад 
раньше работали хорошо, а 
многие укрупненные и сей

час сил не набрали. Это как 
будто и обоснованные заме
чания. Но давайте задума
емся. Если из пятисот кол
лективов двадцать-тридцать 
значительно перевыполняли 
задания, а почти для двух
сот они были непосильными, 
и такое соотношение повто
рялось из года в год, то не
обходимо было делать выво
ды о судьбе маломощных 
бригад.

Каким бы привычным ни 
казалось старое, от него на
до было отказываться. Мы 
сами захотели работать ук
рупненным коллективом еще 
в 1973 году, никто нас на
сильно йе толкал на объе- 

. динение. Но и это самое 
главное, наше желание сов
пало с технической полити
кой развития предприятия. 
То есть была обеспечена 
поддержка руководителей 
л е спр омхоза, общестш еиных 
организаций. Вот почему мы 
не просто объединились.' 
Был создан новый коллек
тив со своим особым подхо
дом к хорошо знакомому де
лу. Он проявился хотя бы в 
переходе на двухсменный 
режим, скользящий график 
работы. Все нам удалось или 
нет — второй вопрос. Но 
мы сами убедились в воз
можности укрупненных, по-, 
верили в реальность двух- 
сменки. Вез убежденности 
же успеха не добиться.

Сегодня преимущества 
укрупненных доказаны по
всеместно. Выигрыш от ра
боты по-новому очевиден. В 
одном леспромхозе больше, 
в другом—меньше, но везде 
возросла выработка и на че

ловека, и на механизм. Не
давно я встретился со знако
мыми «из Лайского леспром
хоза, в котором проработал 
многие годы. Предприятие 
старое, лесосеки расстроены, 
о подобных говорят — дере
во с деревом в пятнашки 
играет, поэтому комплекс
ные бригады по объему за
готовок были на одном, из 
последних мест в области. В 
прошлом же году лайские 
укрупненные коллективы 
взяли леса значительно 
больше, чем в среднем по 
объединению. Как заметил 
И . К. Ковалев, один из бри
гадиров, раньше они и не 
думали о таких объемах.

Не кривя душой, скажу, 
что в прошлом году ни от 
одного из рабочих мне не 
приходилось слышать кол
костей, едких замечаний по 
новой организации труда. В 
первое время до' горячих 
споров доходило и в основ- 
'ном по одному поводу: мол, 
чем больше бригада, тем 

■ вольготнее в ней будет лен
тяям. Опасения вполне по
нятны. Работа в лесу не из 
легких, каждая минута ин
струкциями не расписана. 
Все зависит от настроенно
сти и добросовестности че
ловека.

Как бригадир, я знал о 
таких сомнениях, да и сам 
испытывал их. И не секрет, 
что старался пригласить тех, 
кому верил, на чье мастер
ство и совесть полагался. 
Если не всех, то хотя бы 
костяк из таких сколотить. 
Находились и обиженные, 
которых не взял коллектив. 
Но это было вначале, когда

мы смутно представляли, 
что значит работать по-ново
му. Теперь, почти через два 
года, я лично убедился, на
сколько ошибочны были 
сомнения. Ведь из передови
ков можно одну, первую, 
бригаду составить. Осталь
ным их просто не хшатит. 
Важно, чтобы коллектив 
помогал каждому рабочему 
научиться хорошо делать 
свое дело. Сила укрупнен
ных в этом и заключается.

Возьмем обычную брига
ду в недавнем прошлом. Как 
правило, вальщик, тракто
рист — люди, знающие 
ДРУГ друга не один год. Ча
сто й чокеровщик из старых, 
кадровых. Но таких бригад 
едва половина набиралась. 
Вторая. половина — из ног 
в-ичков, недостаточно опыт
ных. Они не выполняли 
планы, зарабатывали значи
тельно меньше. Система ма
териальной заинтересован
ности никакого интереса для 
них не представляла: поощ
рения-то были надОстижимы- 
ми. Отсюда и срывы в дис
циплине. В работе все тесно 
притерто, зависит одно от 
другого, если появились 
сбои, неуверенность, нет 
настроения — результатов 
не добиться.

В укрупненной новичок 
становится рядом" с умелым 
рабочим. Он невольно втя
гивается в общий ритм, под
падает под общее настрое
ние, старается показать се
бя получше, убедить себя и 
других, что он не зря полу
чает деньги из общего зара
ботка. Конечно, и он, и мы 
понимаем: месяц-другой

бригада «авансирует» не
опытного. Но этот аванс — 
тоже средство воспитания. 
Уже не бригадир следит за 
отношением к работе, а те, 
кто трудится рядом. Про
цесс врастания, вживания в 
профессию, в коллектив 
становится менее болезнен
ным.

Это не просто рассужде
ния. По такому принципу 
создавалась вторая наша 
бригада, точнее— еще боль
ше укрупнялась первая. Сна
чала нас'было 12 человек, 
сейчас тридцать (где уж тут 
одних передовиков набрать). 
На нашем вооружении - 5 
тракторов. До недавнего вре
мени работали в  Две смены. 
Если подсчитать, то сред
ний уровень опытности, ра
бочего мастерства снизился, 
а объем заготовленной дре
весины на члена бригады 
возрос. Еще больше возрос
ло количество' древесины, 
заготавливаемой на один 
трактор, закреплённый за 
нами. И ничего странного 
здесь нет. Выигрыш полу
чен за счет более правиль
ной организации труда и бо
лее высокой требовательно
сти друг к другу.

Сейчас в бригаде 6 звень
ев. Мы создавали их с таким 
расчетом, чтобы в каждом 
из них были опытные меха
низаторы, коммунисты. Еже
дневно подводятся итоги 
работы. В честь лучших в 
конце смены выпускается 
листок-молния, заполняется 
доска показателей. То есть 
контроль, сравнимость ре
зультатов стали обязатель
ными. За этим следят ларт-

*
in inn...г а ....... ... ....
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29  января 1975 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я 3. fПанорамасозидания
В ы с т а в к а  д о с т и ж е н и й  
народного хозяйства в 1975 году

Одиннадцать миллионов 
человек — население цело
го государства! — посетили 
в Минувшем году Выставку 
достижений народного хо
зяйства СССР. Это — яр
кий показатель растущего 
йнтеоеса к передовому опы
ту в народном хозяйстве 
страны, представленному в 
78 Павильонах ВДНХ 
СССР. Но Миллионы совет
ских граждан и Иностран
ные гости стремятся сюда 
не только за тем, чтобы по
знакомиться с важнейшими 
из ста тысяч экспонатов, 
характеризующих современ
ный уровень нашей индуст
рии,- сельского хозяйства, 
науки и культуры. Выстав
ка стала всесоюзной акаде
мией, где прогрессивным 
опытом овладевают ,доярки 
и агрономы, физики и" педа
гоги, экономисты и комбай
неры. Только в 1975 году 
здесь состоится более 900 
семинаров, конференций, 
деловых встреч и всевоз
можных школ передового 
опыта.

Приведя Эти факты 24 ян
варя на пресс-конференций, 
посвященной работе Вы
ставки достижений народно
го хозяйства СССР в 1975 
году, ее директор, лауреат 
Ленинской премии К. И. 
Михайлов подчеркнул, что 
основной формой пропаган
ды успехов в коммунистиче
ском строительстве послу
жат тематические выставки 
и смотры. В течение года их 
будет проведено свыше 
250. Такие мобильные экс
позиции, посвященные наи
более актуальным народно
хозяйственным проблемам, 
позволяют наиболее ярко и 
действенно показывать на
ши достижения.

Вот одна Из выставок. 
Ее тема — итоги Всесоюз
ного социалистического со
ревнования в 1974 год̂ г, но
вые тоудовые почины в со
ревновании за успешное за
вершение девятой пятилет
ки. Выставка расскажет о 
передовых коллективах, до
бившихся высоких показате
лей в росте производитель
ности труда, в борьбе за по
вышение качества продук
ции. Среди них — Москов
ский автозавод имени Лиха
чева. Ег'6 инициативу по ор
ганизации соревнования за 
ускорение внедрения в про
изводство достижений науки 
и техники», за увеличение 
мощностей для выпуска 
продукции высокого качест
ва одобрил ЦК КПСС.

Показ того, как трудовые 
коллективы в ответ на Об
ращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу 
развертывают массовое со
циалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние планов завершающего 
года и всей девятой пяти
летки, займет центральное 
место в выставочной экспо
зиции, подчеркнул дирек
тор ВДНХ СССР.

Многих посетителей заин
тересуют материалы темати
ческой выставки об эконо
мическом образовании и его

роли в повышении эффек
тивности общественного 
производства. Эта проблема 
раскрывается на примерах 
из практики коллектива 
.Волжского автозавода имени 
50-летия образования СССР 
и колхоза имени Петровско
го ЧернобаевсКого района 
Черкасской области. Завод 
в Тольятти — передовое 
предприятие отрасли. Диф
ференцированной системой 
экономического образования 
здесь охвачено свыше 30 
тЫейч человек. Изучают воп
росы экономики также прак
тически все работающие в 
Черкасском колхозе и в 
этом, по всеобщему мне
ний), — . один из секретов 
умелого ведения хозяйства, 
его высокой рентабельности.

Целее пяти тысяч экспо
натов, среди которых ориги
нальные лазерные установ
ки, эффективно применяе
мые в промышленности, бу
дут показаны на выставках 
и смотрах в одном из круп
нейших павильонов ВДНХ 
СССР — «Машинострое
ние». Здесь состоятся смот
ры. достижений новаторов 
Москвы и столичной обла
сти, Азербайджана, Всесоюз
ный смотр достижений сле- 
сарей-новаторов.

Широко представлены на 
ВДНХ СССР и успехи стро
ителей. В частности, наме-- 
чёно провести выставку 
«Система непрерывного пла
нирования и поточного 
строительства жилых и 
гражданских зданий». На 
ней можно будет подробно 
ознакомиться с орловским 
опытом. В городе создана 
единая служба заказчика, 
твердый план ввода в экс
плуатацию объектов разбит 
на этапы и составлен по 
принципу непрерывного по
тока. Общий экономический 
эффект от внедрения новой 
системы в Орле составил 
около миллиона рублей в 
год.

В выставочной панораме, 
посвященной достижениям 
тружеников сельского хо
зяйства, особое место отво
дится развитию Нечернозе
мья. Одна из экспозиций 
расскажет о перспективах 
сельскохозяйственного про
изводства в зоне, вторая — 
о расширении посевов и по
вышении урожайности зер- 

. новых культур в этом об
ширном - краю Российской 
Федерации.

На одной из крупнейших 
тематических выставок года 
в рамках ВДНХ СССР бу
дет показан опыт победите
лей социалистического со
ревнования за увеличение 
производства зерна. Он рас
крывается на примере трех 
союзных республик, одного 
края и пяти областей.

У Выставки достижений 
народного хозяйства СССР 
нет выходных дней. Ее про
ходные широко открыты 
для всех, кто интересуется 
передовым опытом, успеха
ми советских людей в ком
мунистическом Строительст
ве.

(Корр . ТА С С ).
Москва.

Из редакционной 
цочты

ТАКСИ
ПОД ОКНОМ

Нынче зимой я упала 
и сломрла руку. Почти 
каждый день мне надо 
было ходить в поликлини
ку на лечение. Я обрати
лась к старшему диспет
черу таксомоторного пар
ка. И вот в течение 25 
дней в точно назначенное 
время под окном меня 
уже ждало такси. Так 
что к моему выздоровле
нию причастны и врачи, 
и транспортники. Боль
шое спасибо за оказан
ную услугу.
К . К Р А С И Л Ь Н И К О В А .

Томсй.

Д Р У Г  В  Б Е Д Е  
П О З Н А Е Т С Я

Мне сделали сложную 
операцию, после которой 
я много дней находилась 
в тяжелом состоянии. На 
помощь мне пришел род
ной коллектив морожено
вафельного цеха гормол- 
завода. С первого дня 
операций подруга устано
вили дежурство у меня 
дома и продолжали его до 
тех пор, пока я не подня
лась на; ноги. А произо
шло это лишь через ме
сяц.

М . С О КО Л О В А , 
работница Томского 

гормолзавода.

Б Е З  В Е С А
К а ж д ы й  бы уд ивился , по

л уч и в  в м агазине  товар без 
^взвеш й-зания. А  вот в А си- 

н овском  гортопе  о т п у с к  
у гл я  пр оизводится ковш ом  
экс ка в а то р а . С кол ько  же 
Попадет в ко в ш  — н и кто  
не см ож ет с казать .

М. КИРИЛЛОВ, 
эко н о м и ст  З ы р я н ско го  
ком б и н ата  ко м м ун а л ь 

н ы х  пр ед пр ия ти й .

П Р О Д А Й Т Е .. .
Д О С К У

Пожалуй, не ошибусь, 
если скажу, что в каждой 
семье есть потребность в 
обструганных, шлифован
ных досках, из которых 
можно сделать стеллаж 
для книг', полки для быто
вых нужд, скамейки 
и т. д. А вот купить их 
негде. В магазинах мож
но найти топорища, руко
ятки для лопат. Очевид
но, предприятия, занима
ющиеся их изготовлени
ем, могли бы наладить и 
производство таких досок 
из отходов.

И еще. Большими лю
бителями мастерить из 
дерева являются наши де
ти. Почему бы не изго
товлять и для них «под- , 
собный материал»: миниа
тюрные бревна, досочки 
и т. д.

Н . Ш Т А Р Е В .

СО ВСЕХ КОНТИНЕНТОВ

Съезд Компартии И н д и и
ВИДЖАЯВАДА, 27 янва

ря. (ТАСС). Сегодня здесь 
на городском стадионе от
крылся X съезд Коммуни
стической партии ИнДйй. В 
его работе принимают уча
стие свыше 1.500 делегатов 
из всех штатов и союзных 
территорий страны, пред
ставляющих 355-тысячный 
от.ряд индийских коммуни
стов. На съезде присутству

ют в качестве почетных го
стей посланцы свыше 30 
братских коммунистических 
и рабочих партий, в том чис
ле делегация КПСС во главе 
с кандидатом в члены Полит
бюро ЦК КПСС, первым 
секретарем ЦК Компартии 
Узбекистана Ш. Р. Рашидо
вым.

Съезд открыл Председа
тель Национального совета

КПП Шрипад Амрит Данге. 
Приветствуя делегатов и го
стей, он призвал членов 
КПИ добиваться новых ус
пехов в их деятельности во 
имя интересов всего индий
ского народа, в первую оче
редь трудящихся, во имя 
мира, демократии и соци
ального прогресса.

X съезд КПИ завершит 
работу 2 февраля.

М и т и н г  в
В а ш и н г т о н е  *

ВАШИНГТОН, 27 янва
ря. Корр. ТАСС В. Леганцов 
передает: В связи с исполня
ющейся сегодня второй го
довщиной подписания па
рижских соглашений по 
Вьетнаму в Вашингтоне со
стоялся митинг протеста про
тив продолжающегося вме
шательства США в де\а 
стран Юго-Восточной Азии. 
Участники митинга, созван
ного по инициативе органи
зации «Ассамблея за спасе
ние мирных соглашений», 
выступили с резкой крити
кой намерения Соединенных 
Штатов увеличить на 300 
млн. долларов военную по
мощь Сайгону и на 220 млн. 
долларов — режиму Лон 
Нола в Камбодже.

Выступивший на митинге 
сенатор Дж. Макговерн зая
вил, что режим Тхиеу несет 
ответственность ва наруше
ние парижских соглашений. 
Факты свидетельствуют о 
том, что Демократическая 
Республика Вьетнам и Вре
менное революционное пра
вительство Республики Юж
ный Вьетнам поддерживают 
соглашения о мирном урегу
лировании, в то время как 
Тхиеу подрывает их, под
черкнул сенатор. Макговерн 
указал) что американский на
род не намерен финансиро
вать репрессии в Южном 
Вьетнаме, проводимые сай- 
гонским режимом.

Резкой критике подверг 
расширение военных поста
вок Сайгону профессор 
международного права Прин
стонского университета 
Р. Фолк.

Противники политики 
США в Индокитае устроили 
в центре города шествие со 
свечами.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ
ПРАВИТЕЛЬСТВА
ОМАНА

КА И Р , 27 января . (ТАСС). 
Посол Омана в Е гипте  сделал 
от имени своего правительства 
оф ициальное заявление для 
печати , в которо м  говорится , 
что С оединенны м  Ш татам  не 
предоставлялось право ис
пользовать  пр инад ле ж ащ и й  
О ману остров  М асира для аме
р и к а н с к и х  вое нно-возд уш ны х 
сил.

Посол по д че р кн ул , что  со
общ ения запа д н ы х  инф орм аци
о н н ы х  а ген тств  о по лучении  
С оединенны м и Ш татам и  т а ко 
го права от Омана являю тся 
«сплош ны м  вы м ы слом».

лась в Аф инах. Она была 
организована по Инициативе 
греческих артистов, которые 
обратились с призывом вы
разить протест против безза
коний, творимых в Чили. 

ГР Е Ц И Я . М ноготысячная Н А  С Н И М К Е : демонст- 
демонстрация солидарности ранты  на улицах города, 
с чилийским народом состоя- (Телефото ЮПИ—Т А С С ).

БЕ Р ЛИ Н ., По ини ци ативе  Ко
м итета борцов а н тиф а ш ист
ско го  д виж е ни я  С опротивле
ния ГДР здесь состоялось со
брание представителей общ ест
венности  Берлина, посвящ ен
ное 30-н годовщ ине освобож 
дения С оветской А рм ией у зн и 
ков  ф а ш и стско го  ко н ц е н тр а 
ц и он но го  лагеря Осве'кцим. 
П очтить  пам ять  ж ер тв  Ф аш из- 
ма пр йш ли  видны е па ртий н ы е  
и госуд арственны е деятели 
р е спуб л ики , б ы вш ие у з н и к и  
лагеря см ерти.

В ы ступ и в ш и й  на собрании  
член П олитбю ро, секре та рь  ЦК 
СЕПГ Г. А ксе н  Призвал со
б равш ихся кр е п и ть  н е р уш и 
м ую  д р уж б у  с С оветским  Со
ю зом.

ЛИССАБОН. Здесь подписано 
долгосрочное торговое согла
ш ение м еж д у П ортугалией  и 
ГДР. .Оно пред усм атривает, в 
частности , взаим ное предо
ставление ре ж им а  наибольш е
го б л агоп ри ятствова ни я .

М АДРИД. Более 4 ты сяч  ра
б очих судостроительной  ком 
пании  «А стильерос де Х ихон» 
в пр о ви н ц и и  Овьедо объявили 
за б а сто вку . Они тр е б ую т уве
личения заработной  платы , 
ул уч ш е н и я  условий  труда и 
восстановления на работе сво
их товарищ ей , Н езаконно уво 
л е н н ы х  ад м инистрацией .

ОСЛО. С огласно оф ициаль
ным Данны м , в больш инстве 
отраслей н ор ве ж ско й  пр о м ы ш 
ленности  зарплата  ж е н щ и н  на

15 — 20 процентов  м еньш е зар
платы  м у ж ч и н  за равны й 
труд .

СТОКГОЛЬМ. В 1974 году 967 
человек по гибли  и 5.000 полу
чили тяж елы е  увечья в .ре
зультате  д о р о ж н ы х  пр ои сш ест
вий в Ш веци и . Об этом  сооб
щ ило центральное с+атистиче- 
ское  бю оо Ш веции.

ТУНИС. Т ун и с  реш ительно 
осуж д ает у гр о зы  С Ш А  захва
тить  силой неф тепром ы слы  в 
с т п а к э х  А раб ско го  В остока, 
заявил м и н и стр  и но стр ан ны х  
дел Туниса Хабиб Ш атти , в ы 
ступая  перед студентам и  Ту
н и сско го  униве рси те та .

М и нистр  подтвердил соли
дарность  Т униса  с борьбой 
а р а б ски х  народов за л и кв и 
дацию  последствий изр аи ль
ско й  агрессии .

В АШ И Н ГТО Н . Четверо из 
ка ж д ы х  пяти  ам ериканцев  в 
возрасте от 18 до 21 года не 
п риняли  уча сти я  в п р о м е ж у
т о ч н ы х  вы борах в ко н гресс  
С Ш А  и В м естны е о р га ны  вла
сти. состоявш иеся 5 ноября 
прош лого  года. Эти стати стиче
ски е  данны е оп уб л и кова ны  
здесь бю ро переписи . Из ре
ко рд н ого  количества  * — 141 
м иллиона ам ерикан це в , имев
ш и х  право голосовать в 1974 
году, на избирательны е уча ст 
ки  явилось всего ли ш ь  45 про
центов. Н аим еньш ий  интерес к  
нояб рьски м  вы борам  проявили  
м олодежь, н ац и ональны е мень
ш и н ства  и ж Дй щ й Мы .

(ТАСС, 27 января).

К У - К Л У К С - К Л А Н
А К Т И В И З И Р У Е Т С Я

НЬЮ-ЙОРК, 27 января. 
Корр. ТЛС'С Н. Сетунекий 
передает:

В Соединенных Штатах 
вновь активизируется ку- 
клукс-клан, террористиче
ская расистская организа
ция.

На днях жители города 
Чарлстон (штат Западная 
Виргиния) стали свидетеля
ми сходки куклукскланов
цев, состоявшейся на одной 
из центральных площадей 
города. Свыше 400 так на
зываемых «защитников ве
ликой белой расы» — мно
гие из них в традиционных 
балахонах клана — собра
лись, чтобы потребовать от 
местных школьных властей 
изъять из употребления 
неугодные расистам учеб
ники. В сборище принял 
участие с десяток главарей 
отделений клана, прибыв
ших из различных штатов. 
Тон задавал «имперский 
маг» клана Винейбл, призы
вавший к уничтожению 
«антиамериканских» учебни-. 
ков.

Главарь клана в Огайо 
Рейщ угрожал захватить 
здание законодательного со

брания штата, если школь
ные власти не примут уль
тиматум расистов. Тут же 
была организована вербовка 
новобранцев в ряды ку- 
кЛуке-клановских шаек.

Клан не случайно уделяет 
внимание школам. Как лю
бят говорить его вожаки, 
«настоящим белым стано
вится только тот, кто впитал 
ненависть к неграм с мате
ринским молоком».

Но расисты в белых бала
хонах не ограничиваются 
лишь проведением различ
ного рода сборищ. Как и 
прежде, главную ставку гла
вари ку-клукс-клана делают 
на террор и запугивания не
гритянского населения. Ха- 
ра ктеризуя его деятель
ность, газета «Крисчен сай- 
ёнс монитор» пишет, что 
«Основные цели клана не 
претерпели изменений»,-

Прогрессивную общест
венность США беспокоит 

.растущая активность ку- 
клукс-клановеких громил. 
Газета американских комму
нистов «Дейли уорлд» при
зывает демократические си
лы дать решительный отпор 
волне расистских нападок 
ку-клукс-клана.

Н О В О Е  П Р Е С Т У П Л Е Н И Е  Ф А Ш И С Т О В
РИМ, 27 января. Корр. 

ТАСС В. Сысоева передает: 
«Фашизм не пройдет», 
«Пресечь преступления фа
шистов» — под такими ло- 
зувгами прошли в городе 
Э мп о ли забастовка трудя
щихся и массовый митинг в 
знак протеста против ново
го преступления неофаши
стов. В пятницу вечером из
вестный своими связями с 
группировками черноруба
шечников техник местного 
муниципального учреждения 
Марио Тути хладнокровно 
расстрелял в упор из авто
матического карабина поли
цейских, явившихся в его 
дом с ордером на обыск и 
арест. Двое полицейских 
убиты, третий тяжело ра
нен. Убийце удалось 
скрыться. Это исключитель
ное по своей дерзости пре

ступление'вызвало гнев и 
возмущение всей демокра
тической общественности 
Италии. В заявлениях демо- 

. критических партий, проф
союзов, в материалах сего
дняшних утренних газет ре
шительно осуждаются под
рывные действия заговорщи
ков и содержится требова
ние о немедленном пресече
нии их деятельности.

13 доме у скрывшегося 
убийцы был найден целый 
арсенал '— револьверы, вин
товки, автоматы и боепри
пасы. Имя Марио Тути при
влекло внимание полиции 
после ареста двух чернору
башечников и обнаружения 
складов взрывчатки в окре
стностях города Эмполи.

В печати высказываются 
предположения, что М. Тути 
играл не последнюю роль в

организации террористиче
ской деятельности фашистов 
в Тоскане. В прошлом году 
чернорубашечники соверши
ли в этой области ряд пре
ступлений, среди которых 
взрыв экспресса «Итали- 
ку>с».

В январе этого года были 
совершены покушения с 
применением взрывчатки 
на железных дорогах и ав
тобусных остановках. В пос
леднее время полиции уда
лось напасть на след пре
ступников, обнаружить 
крупные склады взрывчатки 
и оружия и раскрыть план 
готовившегося взрыва боль
шого современного здания 
палаты труда в городе Арец
цо.

У большинства итальян
цев не вызывает сомнения, 
что организаторами всех

этих подрывных операций 
являются неофашисты. Газе
та «Унята» подчеркивает не
обходимость проведения на
роду с полицейскими мера
ми твердого антифашистско
го политического курса и 
предостерегает против лю
бых попыток смешивать уго
ловные и политические пре
ступления. Президент
Итальянской Республики 
Дж. Леоне указал в заявле
нии по поводу событий в 
Эмполи на «серьезность 
террористического акта, вы
звавшего негодование и тре
вогу всех итальянцев».

Завтра состоятся похоро
ны полицейских, павших от 
руки террориста, в Эмполи 
и других городах области 
Тоскана будут проведены 
антифашистские митинги. 
По призыву профсоюзов на 
пять минут остановится ра
бота по всей Италии.

Э Н Т У З И А С Т Ы
групорг бригады Александр 
Евлампиевич Павлов и ма
стер Михаил Пимович Май- 
орчиков. Мне хотелось бы 
сказать особое спасибо ма
стеру. С образованием круп
ной бригады он не свел 
свою роль к роли завхоза— 
проследить, чтобы вовремя 
подали автобусы, сварили 
обед, завезли все необходи
мое. Михаил Пимович це
лый день с нами, побывает в 
звеньях, узнает обстановку, 
поможет советом. Опыт ле
созаготовителя у него боль
шой, и его слово для всех 
авторитетно.

В последнее время стали 
больше мы видеть в лесу 
начальника лесозаготови
тельного цеха, получать от 
него помощь. Технологиче
ская специализация .— вы
деление лесозаготовительно
го, транспортного цехов, 
нижнего склада — явно оп
равдала себя. При такой 
структуре производства 
бригада попадает в центр 
внимания. И все-таки проб
лема инженерной обеспе
ченности лесозаготовок еще 
далеко не решена.

Какой бы цех, участок да 
заводе ни взять, его коллек
тив точно знает, что и когда 
он будет делать. И те, кому 
положено, готовят производ
ство. Мы в этом плане 'еще 
далеко отстаем. В лучшем 
случае у Нас заранее про
кладывают дороги к деля
нам, где мы будем работать 
в следующем месяце. Да и 
то не всегда успевают. Так 
случилось с нашей бригадой. 
Укрупнились мы в августе.

В сентябре сразу же заго
товили 16 тысяч кубомет
ров, в октябре — 19 тысяч. 
Зато в ноябре — 1Г тысяч, 
в декабре — всего 9 тысяч. 
Почему? Не было дорог. Не 
она шла за нами, а мы кру
тились по недорубам во
круг дороги. Усилий затра
тили не меньше, а отдача 
мала. Настроение у людей 
соответствующее. Стоило 
нормализоваться обстановке, 
перейти в нормальные де
ляны — и пошли кубомет
ры. За полмесяца в январе 
мы заготовили почти столь
ко, сколько за весь декабрь.

Я не хочу, чтобы мои 
сло-ва восприняли как жа
лобу. Судя по результатам, 
и наша, и вторая крупные 
бригады в леспромхозе — 
значительно в лучшем поло
жении, чем многие укрупнен
ные на других предприяти
ях. Мы выполнили и план, и 
обязательства за прошлый 
год, а многие не справились 
даже с планом. Меня, на
пример, поразило сообщение' 
начальника объединения на 
недавнем собрании партий
но-хозяйственного актива. 
Из каждых трех бригад в 
области одца не выполняет 
установленный план. За 15 
лет работы мне не приходи
лось видеть коллективы, 
выезжающие в лес покурить 
на свежем воздухе или в 
домино поиграть. Не верю и 
в то, что собралось такое 
количество . неумелых 
бригад. У каждого ведь есть 
и самолюбие, и гордость, 
чтобы не плестись послед
ним. Остается одно — они 
не имеют условий для нор

мальной работы. Видийо, 
вся забота об укрупненных 
сводится к подбору бригади- 
ра-энтузиаста. Дальше — 
плыви сам. Не знаю, как в 
плавании, а в нашей работе 
подобный метод к хорошему 
не приведет. Энтузиасты 
должны быть и в бригаде, и 
вокруг -нее.

Я сам бригадир, мне по 
душе новое на лесозаготов
ках,  ̂ как коммунист — 
вдвойне ответствен за него. 
Но организовать работу 
тридцати человек, обеспе-. 
чить их всем необходимым 
мне не по силам, как бы я 
ни старался. Другие брига
диры -— тоже, а, видимо, 
своего Михаила Пимовича, 
заботливого мастера, у них 
нет. Как выход из положе
ния, на предприятиях за ук
рупненными стали закреп-, 
лять инженеров. Значит, 
добровольцев уже не нахо
дится. Так понимать следу
ет? Не вернее ли, чтобы 
специалисты -всех служб 
чувствовали себя закреплен
ными в соответствии со слу
жебными инструкциями.

Это сейчас особенно не
обходимо. Укрупненные 
бригады переходят на хоз
расчет. Иначе и не может 
быть. Государство нас снаб
дило дорогостоящей техни
кой, и мы должны отвечать 
за то, как она работает. Но 
чтобы хозяйствовать разум
но, недостаточно только хо
теть и знать азы экономики. 
Кто-то должен вести учет и 
горючему, и запчастям, и

тросу. У мастера й так обя
занностей предостаточно.

Вторая проблема более 
сложная. Основная статья 
расходов бригады — стои
мость механизмов. Мы за
интересованы использовать 
их в две смены. Ради этого 
и создаются крупные кол
лективы. Больше того, при
вычное убеждение — в лесу 
работают лишь при солныш
ке — удалось преодолеть. 
Только-только, двухсменна 
стала входить в норму, как 
мы были -вынуждены от нее 
отказаться. Бригада пере
шла в смешанные лесосе
ки. В них заготавливается 
лишь хвойная древеси-на. 
Осина, береза остаются на 
корню, так как сплавуча- 
сток не принимает их. Лист
венные деревья действи
тельно сложнее сплавлять, 
но все-т-аки ведь можно, 
сплавляют Же в других ме
стах. Сколько бы государст
во получило дополнительно 
древесины, которую мы ос
тавляем шить на корню! В 
таких делянах работать во 
вторую смену невозможно. 
Днем и то не просто крутить
ся на тракторе вокруг осин 
и берез. Получается, что 
сэкономим метр троса и ра
дуемся. Стоимость же его 
по сравнению со стоимостью 
брошенного леса, простояв
ших механизмов' ничтожна.

У каждой бригады, на
верное, немало -своих внут
ренних проблем. Но те, о 
которых я говорю, общие 
для ©сех. Так же, как и 
проблема организации -ре
монта техники. За нами за

креплена бригада из пяти 
ремонтников. Возглавляет 
ее опытный специалист Иван 
Михайлов. Мы благодарны 
ремонтникам, видим, как 
они крутятся: запчастей им 
выделяется Мало, оборудо
вания—почти никакого. В 
недавнем прошлом на каж
дом участке передвижные 
мастерские были. Сейчас о 
них только Мечтают...

Заканчивается январь, 
взят старт завершающего 
года пятилетки. Для нас хо
рошее начало вдвойне важ
но: настроение боевое соз
дать, да. и показать, что 
обязательство наше — за
готовить 180 тысяч кубомет
ров — продумано и просчи
тано. Когда мы' узнали, что 
бюро обкома КПСС поддер
жало и одобрило инициати
ву бригад В. П. Янышев-ско- 
го, Т. В. Власенко, В. А, 
Абрамова и нашей,, то со
стоялось собрание коллек
тива. На нем еще раз пого
ворили, как работать будем, 
чтобы оправдать такое дове
рие и такую оценку. Реши
ли обязательно продолжить 
соревнование с Владимиром 
Павловичем Янышевским и 
его товарищами. Нас не 
смущает, что у них обяза
тельство выше нашего, по
стараемся не отстать.

В январе у бригад почти 
одинаковые результаты. Это 
неплохо. Но, признаться, 
есть у нас расчет на январь 
не меньше 18 тысяч кубо
метров заготовить, а за пер
вый квартал — не меньше 
50 тысяч. Когда есть задел, 
спокойнее и, значит, произ
водительнее работается.‘ Ус
пех ковать лучше в начале 
года, в конце уже можно и 
не успеть.

К. ницын,
бригадир укрупненной
бригады Катангннского

леспромхоза.

У Н И В Е Р С И Т Е Т У  Д Р У Ж Б Ы  Н А Р О Д О В  —  15 Л Е Т

М О С К В А . Университет 
друж бы  народов имени Пат- 
риса Л умум бы, начиная с 
1965 года, ежегодно произ
водит вы пуски  специалистов 
для развивающихся стран 
А зии, А ф рики, Латинской 

А м ерики  и  СССР. Десять 
уж е  состоявшихся выпусков

дали 5.591 молодого епециа- 
листа для 91 страны.

В  этом году исполняется 
15 лет со дня образования 
университета.

Н А  С Н И М К Е : заведую
щий" кафедрой радиофизики 
университета друж бы  наро

дов имени П . Л умум бы  про
фессор Л. Н . Д ерю гин (вто
рой слева) проводит практи
ческие занятия со стажером 
с Кипра Анастасиосом Куз$- 
лисом (третий слева).

Фото П. Носова.
(Фотохроника ТАСС).

С е г о д н
Как обычно, вечером под

нимется занавес театра. Се
годня зритель встретится 
с премьерой спектакля 
«Свои люди — сочтемся» 
А. Островского. Эта пьеса 
довольно редко ставится . на 
сценах театров. Обращение 
томских актеров к этому про
изведению не случайно. Пье
са сильна' гоголевскими тра
дициями, в ней в острбсати- 
рической форме разобла
чается уродливость челове-

п  р  е - м к  ь е р а
ческих отношений, возника
ющих тогда, когда смысл 
жизни ограничивается нако
пительством, стремлением 
стать выше других и подчи
нить- их себе.

Главные роли в новом 
спектакле поручены опыт
ным мастерам сцены и моло
дым актерам, участникам 
всесоюзного смотра творче
ской молодежи. Зритель 
встретится с народным арти

стом Удмуртской ACCF 
М. А. Исаевым, заслужен
ной артисткой РСФСР Л. И, 
Долматовой, артистами 
Н. В. Крыло-вой, А. А. Арки- 
ным, А. Н. Буханченко, 
С. В. Грановесовым, Е. Н. 
Семерней и другими.

Спектакль поставил 1 ре
жиссер В. А. Коняев, офор
мил главный художник теат
ра С. Чижевский, музыку 
написал С. Королев.
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ВЫ СТАВОЧНЫ Й КОМИТЕТ 
IV  ЗОНАЛЬНОЙ ХУДОЖ ЕСТ
ВЕННОЙ ВЫ С ТАВКИ  «СИБИРЬ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ» З А 
КОНЧИЛ ВАЖ Н Ы Й  ЭТАП Р А 
БОТЫ — ПРОСМОТР ПРЕД
СТАВЛЕННЫ Х НА В Ы С ТАВКУ 
ПРОИЗВЕДЕНИИ И ОТБОР ИХ 
ДЛЯ ЭКСПОЗИЦИИ. ТЕПЕРЬ 
НАЧАЛОСЬ ФОРМ ИРО ВАНИЕ 
ВЫ С ТАВКИ . Н А Ш  КОРРЕСПОН
ДЕНТ ВСТРЕТИЛСЯ С ПРЕД
СЕДАТЕЛЕМ ВЫ С ТАВКО М А, 
С ЕКРЕТАРЕМ  ПРАВЛЕНИЯ
СОЮЗА ХУДОЖ НИКОВ РСФСР 
А. И. АЛЕКСЕЕВЫ М  И ПОПРО
СИЛ ЕГО РАС С КАЗАТЬ О РЕ
ЗУЛ ЬТА ТА Х  ПРОСМОТРА И 
ОТБОРА.

— Выставному пришлось 
проделать значительную 
работу, — сказал Анато
лий Иванович. — В течение 
короткого времени требова
лось вйимательнб просмо
треть несколько тысяч работ, 
выполненных во всех ви
дах изобразительного искус
ства — живописи, графике, 
скульптуре, прикладном ис: 
кусстве, дизайне. В резуль
тате этого трудоемкого про
цесса выставкой отобрал для 
экспозиции зональной вы
ставки 1.285 фа-бот 490 ав
торов.

—  Если суммировать 
предварительное впечатле
ние...

— Говоря коротко, прият
но отметить, что выставка, 
которая откроется 4 февра
ля, полностью соответствует 
своему девизу — «Наш со
временник». Обращение к 
важнейшим темам современ
ной жизни, к раскрытию ве
ликих дел, духовного образа 
человека-творца, преобразу
ющего и украшающего

жизнь, — вот та характер
ная тенденция, которая уже 
отчетливо "просматривается в 
работах, отобранных для зо
нальной экспозиции. Несом
ненно, что этой высшей сте
пени отрадной тенденции н е-. 
мало помогла и форма орга
низации подготовки к вы
ставке — по творческим 
бригадам, отражающим ос
новные направления разви
тия нашего края, -— «Энер
гетика Сибири», «Хлеб Си
бири», «Индустрия Сибири», 
«Нефть и газ Сибири». Та
кая организация работы по
могла тому, что в центре 
внимания сибирских худож
ников. оказался человек тру
да. Готовясь -к выставке, си
бирские художники черпали 
сюжеты и темы для своих 
произведений не в мастер
ской, не из окна ателье 
скульптора, а в самой -гуще 
жизни. И, думается, не в 
последнюю .очередь поэтому 
предстоящая выставка -обе
щает быть по-настоящему

интересной. Во всяком слу
чае, она определенно будет 
масштабнее предыдущих зо
нальных -выставок.

—  На экспозицию  приня
то много работ молодых...

— Да, выставном отобрал
для показа на выставке мно
го произведений молодых 
художников. Их участие 
будет гораздо более замет
ным, чем, скажем, на тре
тьей зональной выставке, со
стоявшейся -в Красноярске 
четыре года тому назад. А 
ведь молодые — это не 
только новые имена. Работы 
молодых художников,
скульпторов, прикладников 
несут с собой и свежий взгляд 
на мир, на людей, на 
явления. Можно с полным 
основанием утверждать, что 
у сибирских художников ра
стет хорошая -смена.

—  Если мы  обратимся к  
преобладающим темам и 
жанрам формирующейся 
экспозиции...

— То следует снова выра
зить удовлетворение. На ми
нувших зональных показах,

если говорить о живописи, в 
процентном, количественном 
отношении преобладал пей
заж. Были лишь «островки» 
тематических картин и пор
трета. Пейзажей немало бу
дет и на нынешней выстав
ке. Но теперь он не давит 
на жанровые картины и 
портрет. Особенно отрад
но, что произошло \  это 
закономерное смещение 
главного в экспозиции имен
но за счет молодых худож
нических сил. Работы, пред
ставленные , нашей сменой, 
можно смело говорить, явля
ются сильной стороной экс
позиции.

На выставке представле
ны ■ работы монументального 
плана, хотя, к сожалению, 
мало их фрагментов, а в ос
новном фотографии. Впер
вые появился «а зональном 
показе гобелен. Интересны 
фарфор, стекло, интересна 
ке-рамика, в частности, пред
ставленная томичами — ра
ботниками Богашевского 
экспериментального керами
ческого завода.

—  Кстати, о томичах. К а к  
вы  оцениваете их  вклад в 
нынеш нюю выставку?

— Я сказал бы, что они 
на этот раз внесли достой
ный вклад в зональную экс
позицию. Можно сказать 
что организация томских ху
дожников больше не нуж
дается н-и в каких скидках 
на малочисленность и какие- 
то особые условия. Коллек
тив томичей вышел на экс
позицию очень ровно — и 
по .количеству прошедших 
отбор работ, и по их каче
ству. Словом, художники- 
томичи поднялись -на уро
вень требований, которые 
диктует нам время.

— Организация работы 
выставкома, самой экспози
ции -выставки — дело очень 
трудное, можно сказать, 
тяжелое, — сказал в заклю
чение А. И. Алексеев. — И 
если выставном успеш
но справляется с ним, то за 
это следует поблагодарить 
партийные, советские, об
щественные организации об
ласти и города, которые ока
зывают нам максимально 
возможное содействие. В 
этом хорошем рабочем со
трудничестве —• залог того, 
что выставка пройдет успеш
но.
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И 0  в  ы Е
«ИЗВЕСТИЯ ТПИ» • •

Издательство Томского 
университета выпустило в 
свет очередной сборник 
«Известия ТПИ» из се
рии «Организация и уп
равление».

В новом сборнике рас
смотрены вопросы орга
низации труда, учета 
себестоимости продукции, 
а также' вопросы, свя
занные с применением 
современных математи
ческих методов исследо
вания операций — мате
матической статистики, 
математического програм
мирования, теории массо
вого обслуживания. Но
вый сборник предназна- ■ 
чен для научных работ
ников, производственни
ков, а также для студен
тов вузов.

В. Б Р Е З О В С К А Я .

П И С А Т Е Л И  
Н А  С Е Л Е

В Бакчароком районе 
гостит группа томских 
писателей. Владимир и 
Вениамин Колыхаловы, 
Николай Волокитйн
встречались уже со 
школьниками районного 
центра, с коллективами 
ряда производственных 
предприятий Бакчара. В 
планах томских литерато
ров — встречи с читате
лями в ПМК-9, опорном 
цун-кте северного садовод-' 
ства, райпотребсоюза, 
комбината бытового об-, 
служивания, а также по
ездка в Парбиг.

И. В Л А Д И М И Р О В .

......

НОВОСЕЛЬЕ Д О Б Р О  П О Ж А Л О В А Т Ь ,  
П О К У П А Т Е Л Ь !

Такой магазин -— рыбный 
специализированный — в 
нашем городе открылся 
впервые. Желающих по
пасть в новый магазин на 
улице Партизанской в день 
открытия было очень много. 
И всех вместил просторный 
торговый зал.

Отделка из алюминия, 
стекла, железа, пластика — 
самых современных мате
риалов — создает впечат
ление легкости, воздушно
сти. Новейшее оборудование 
легко вписывается в интерь
ер.

На 400 квадратных мет
ров торговой площади при
ходится 800 квадратных 
метров, отведенных под под
собные помещения. В мага
зине два цеха фасовки и 
один—кулинарии. От торго
вого зала они отделены лишь 
стеклянной перегородкой. 
Много желающих посмот
реть процесс фасовки. Он не 
совсем обычен: цехи об
служивают всего шесть 
человек. Много ручной и ум-

ТОМСКОГО «ОКЕАНА»

!Я I

ственеой работы нзяли на 
себя автоматы. Электронные 
весы в течение нескольких 
секунд производят взвеши
вание, подсчитывают сумму 
и отбивают чек. Фасовщица 
вкладывает чек в мешочек 
и подносит его к другому 
автомату. Еще секунда — и 
мешок зашит.

Ориентироваться' покупа
телю помогают пластмассо
вые таблички: «Свежеморо
женая рыба», «Копченая 
рыба», «Продукты моря» и 
так Далее. Выбор богат: В
ассортименте магазина еже
дневно будет двенадцать 
наименований свежеморо
женой рыбы, три — сель
ди, семь-восемь — консер
вов; пять видов рыбы хо
лодного копчения, два-три 
— горячего.

В «Океане» предпола

гается продавать только ры
бу и рыбные изделия. Но 
ведь их можно купить и в 
любой другой торговой точ
ке города. Чем вызвано 
строительство такого боль
шого фирменного магазина? 
Он станет не только местом 
продажи продукции, но и ее 
пропаганды, особенно океа
нических пород рыб. К это
му приступили уже с перво
го дня.

— Это филе кальмара, 
который считается продук
том моря. Его можно под
жарить, только делать это 
надо не на сильном огне, 
чтоб не пережарился. Очень 
вкусное получится блюдо, 
попробуйте, — консультиру
ет продавец.

Здесь каждый продавец 
должен уметь ответить на 
любой вопрос покупателей,

касающийся особенностей 
пород рыб. Со всеми продав
цами, а здесь очень много 
практикантов кулинарного и 
торгового училищ, проводи
ли специальные занятия.

Кроме того, в магазине 
скоро откроется дегустаци
онный стол, где желающим 
даст консультации технолог- 
кулинар. Здесь можно бу
дет отведать то или - иное 
рыбное блюдо, узнать ре
цепт его приготовления в 
домашних условиях или 
приобрести готовое блюдо 
здесь же, в отделе кулина
рии.

Информировать покупа
теля помогают и красочные 
проспекты, отпечатанные ти
пографским способом.

О масштабах магазина го
ворит не только его пло
щадь, но и товарооборот. В 
год он составит миллион 
450 тысяч рублей.

А пока тем, кто еще не 
побывал в «Океане», сове
туем посетить магазин.

Н. Г У Б С К А Я .

МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА ГОДЫ И СУДЬБЫ
В  поликлинике кончается 

рабочий день. Старшая мед
сестра Александра Нико
лаевна Привалова устало 
подняла глаза на девушку, 
подавшую • ей больничный 
листок. Сделала очередную 
запись в журнале, поставила 
печать на больничный 
листок. Девушка ушла, 
а Александра Николаев
на задумалась. И припомни
лись ей другие дни, другие 
записи. Это не была регист
рация бюллетеней. Она за
писывала в журнал ране-' 
ных, поступавших в эвако
госпиталь прямо с передо
вой, записывала, когда их 
отправляли в тыловой гос

питаль на лечение. Записы
вала смерть...

...Комсомолка Саша При
валова стала медицинской 
хирургической сестрой на 
второй день войны. А еще 
через несколько дней она 
уже принимала раненых в 
эвакогоспитале под номером 
1178 в городе Череповце,

Трудно сосчитать, сколь
ко солдат спасла юная мед
сестра. Один из них стал 
ее судьбой. Он тоже уходил 
на фронт комсомольцем; И в 
свои семнадцать был уже 
тяжело ранен. Как и она, 
стал коммунистом на фрон
те.

Поженились они , после 
Победы — и сразу же ре
шили ехать работать в Си
бирь.

— За 70 километров от 
районной больницы, в Кеме
ровской области, я приняла 
фельдшерско - акушерский 
пункт в леспромхозе, — 
рассказывает Александра 
Николаевна. —■ Ни дорог, ни 
транспорта. Часто приходи
лось по вызову ходить за де
сятки километров пешком, 
чтобы принять ребенка или 
оказать другую медицин
скую помощь. 2.000 ново
рожденных приняла Алек
сандра Николаевна за 25 
лет работы в районе. Очень
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Адрес новостей ;
« Томлесстрой»

?
С подъемом трудится кол

лектив молодой Катайгинской 
передвижной механизирован
ной колонны. В минувш ем го
ду в поселке Катайга сданы з 
эксплуатацию 1.006 квадратных 
метров жилья, два детских са
да на 40 мест каждый, холо
дильник на 25 тонн, 2 километ
ра лесовозных дорог. Строи
тельство нового леспромхоза 
продолжается.

* * *
Новую ф орму хозяйственно

го расчета взяли на вооруж е 
ние бригады В. Г. Илюшкина 
и А. И. Никонова из строи
тельного управления №  23. 
Бригада, возглавляемая В. Г. 
Илюш киным, сдала в 1974 го
ду в поселке Тогур 24-квар 
тирный дом, комбинат быто
вого обслуживания и магазин 
на 4 рабочих места. Всего ею 
выполнено строитель но-мон- 
тажных работ на 378 тысяч 
рублей, производительность 
труда возросла на 10 процен
тов к  плановой. Получено 13 
тысяч рублей прибыли. '  

Высокие показатели и в 
бригаде, которой руководит 
А. И. Никонов. Коллектив сдал 
птичник на 30 тысяч кур-несу- 
шек, отлично работает на дру
гих объектах.

Обе строительные бригады 
укрупнены , многие рабочие 
владеют несколькими смежны
ми профессиями. В этом осно
ва успеха коллективов, работа
ющих по методу Николая Зло
бина. * * *

118 тысяч рублей —  тзкбв 
экономический эффект, полу
ченный от внедрения рациона
лизаторских предложений в 
минувш ем году. Намного пере
выполнили свои обязательства 
коллективы строительного уп
равления № 24 и Суйгинской 
передвижной механизирован
ной колонны.

Инженеры В. А. М орозов,
Е. В. Бражников и С. С. Мат- 
вейко, тщательно изучив свой
ства грунта на площадке Аси- 
новского деревообрабатываю
щего комбината, решили за
менить глубокие ростверки на 
более мелкие. При этом зна
чительно уменьшились объе
мы земляных и бетонных ра
бот, сэкономлено много де
фицитных материалов. Прораб 
Р. С. Дагис внес два ценных 
новшества. Специалист пред
ложил, например, более ра
циональную и компактную  
расстановку оборудования на 
станции перекачки конденса
та. М ож но  ли сделать тепло
трассу надземной, на свайных 
основаниях? Эта идея новато
ра также была осуществлена. 
Экономический эффект в свя
зи с отказом от подземной 
прокладки трубопроводов со
ставил 21 тысячу рублей.

М . ПАВЛЮ К.

ГЯЖЯМВЖТВ'ЯЖЯ'ЯЖЖЯЖЯМВНМЯЖВЖВ'Я'ВЖЯВ'ЯЖЯ'ЯЖНЖВ'ЯВЖ

уважали Александру Нико
лаевну 'лесозаготовители и 
колхозники. Уважали не 
только .за готовность в лю
бую минуту прийти на по
мощь, но и за большую ра
боту депутата сельского Со
вета. Десять раз избирали 
ее в Совет, и всегда она оп
равдывала доверие своих из
бирателей.

Сейчас Александра Нико
лаевна работает старшей 
медсестрой во второй мед
санчасти горздравотдела. 
Вод -назад она получила пра
во на заслуженный отдых. 
Но продолжает трудиться.

—■ Не могу сидеть дома. 
Дети разъехались, муж на

работе, вот и решила еще 
поработать.

«Дети разъехались». А 
ведь у Александры Никола
евны и Николая Дмитриеви
ча своих детей не было. Они 
вырастили двоих сирот. Хо
роших детей вырастили. 
Владимир — слушатель Во
енно-политической академии 
имени Ленина, коммунист. 
Тамара работает мастером в 
техническом' училище. Тама
ра и Владимир часто приез
жают в гости к родителям. 
И нет у супругов Привало
вых большей радости, чем 
обнять своих дорогих детей 
и внучат.

Е. П О Н О М А Р Е Н К О .

' У■' :у-й;

И нспектор дорожного надзора, старшина милиции Н и 
колай Платонович Путинцев пришел в госавтоинспекцию 
в 1954 году по направлению коллектива областного объе
динения «Сельхозтехника». За добросовестное отношение 
к  своим обязанностям не раз поощ рялся руководством от
дела Г А И  'и  У В Д . Награжден значком  «О тличник мили
ции» и  медалями «За безупречную служ бу в М В Д » I,  I I  
и  I I I  степеней.

В  настоящее время он обслуживает центр города— уча
сток с наиболее интенсивным движением транспорта и 
пешеходов. Ч етко руководя движением, И . П. П ути н ц е в - 
добился резкого сокращения дорожно-транспортных про
исшествий на обслуживаемом участке.

, Фото Е. Лисицына.

Т о в а р и щ е с к и е  
м а т ч и  с б о р н о й

БЕЛГРАД, 27 января. 
(ТАСС). Последний товари
щеский матч 'в Югославии 
сборная ОСрР по футболу 
выиграла у чемпиона стра
ны — команды «Хайдук» — 
5:2 (4:1).

Советские футболисты в 
этом матче, проходившем в 
Сплите, добились значитель
ного преимущества уже в 
первом тайме, когда голы 
забили Веремеев, Коньков, 
Колотов и Матвиенко. Во 
втором тайме еще один мяч 
в ворота «Хайдука» провел 
Колотов.

Спортивные» комментато
ры отмечают, что «Хайдук»

за последние три года на 
своем поле не проигрывал с 
таким крупным счетом, и 
подчеркивают, что советские 
футболисты своей игрой за
служили такую победу. Они 
выделяют в команде СССР 
Мунтя-на, Колосова и Они
щенко.

В нашей команде играли: 
Рудаков, Коньков, Матвиен
ко (Кузнецов), Звягинцев, 
Решко, Трошкин, Мунтян 
(Буряк), Онищенко (Ше- 
пелъ), 'Колотов, Веремеев, 
Блохин (Федоров).

Теперь сборная СССР 29 
января встретится в Лисса
боне со сборной Португалии.

Б И А Т Л О Н И С Т Ы  -  СПРИНТЕРЫ
Б А КУР И А Н И , 27 января. 

(ТАСС). Киевлянин  Иван Б яков 
вы и грал  с п р и н т е р с ку ю  го н к у  
б иатлонистов  на 10 кил ом ет
ров на К уб о к  СССР. О пы тны й 
мастер стрелял без пром аха, 
по ка за в  в итоге  время 39 мин. 
32,6 сек.

Этим успе хом  30-летний ве
теран завоевал место в сбор
ной ком анде стр а н ы , котора я  
в ы ступ и т  на пред оли м пи й ско й  
«неделе» в И нсбруке  и че м п и о 
нате мира, ко то р ы й  состоится 
11 — 16 ф евраля в И талии.

КУБОК «ЛЕТАЮЩИХ ЛЫЖНИКОВ »

ВОРОХТА, 26 января. 
(Корр. ТАСС Г. Подлесный). 
Горьковчанин Владимир 
Клепацкий выиграл состя
зание сильнейших «летаю
щих лыжников» СССР на 
трамплине этого карпатского 
горного поселка и завоевал 
Кубок страны, установив в 
лучшем прыжке рекорд 
среднего трамплина Ворох- 
ты — 69,5 м. Победная
сумма Клепацкого — 231,6 
очка. Лишь на очко отстал 
от земляка двукратный побе
дитель первенства мира 
1970 года Гарий Напалков,

прыгнувший на 69 м " • и 
66,5 м. Замечу, что первый 
прыжок Напалкова был са
мым красивым в этот день. 
Ни одному из остальных 74 
претендентов на кубок не 
удалось столь безупречно 
выдержать стиль на «воз
душной лыжне» и так уве
ренно приземлиться. Брон
зовым призером соревнова
ния "оказался свердловчанин 
Виктор Пирожков — 227,5.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

29 я н в а р я  — п р е м ь е р а  с п е к 
т а к л я  «Свои л ю д и — сочтем ся». 

Н ачало  — в 19 час . 30 мин. 
«

т к и н о
С Е ГО Д Н Я  

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х :
имени М . ГО Р Ь К О Г О

«Новые цен тури он ы »  — 9.
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. «Ч исты м и  р ука м и »  
— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. З а л  к и н о 
х р о н и к и . «Т рудны е дороги  м и
ра» — 9, 11-05, 13-10, 15-15,
17-20, 19-25, 21-30.

«О К Т Я Б Р Ь »
«Ч исты м и  р ука м и »  — 8-50, 

10-30, 12-20, 14, 16, 17-45, 19-30, 
21-15. «Новые ц ентури оны » — 
8-40, 12-30, 14-25, 16-20, 18-15,-
20- 10, 22-05. Для детей  — «Си
няя птица» — 10-35.

«Р О Д И Н А »
Ш и р о к о ф о р м атн ы й  х у д о 

ж еств ен н ы й  ф и л ь м  «Р ом анс о 
влю бленны х» (две сер и и ) — 
8-40. 11-15, 13-50, 16-25, 19,
21- 35. П р и н и м аю тся  к о л л е к т и в 
ны е з а я в к и  от зр и телей .

имени И . Ч Е Р Н Ы Х
«Новы е цен тури он ы »  — 9,

10- 50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50. «Ч исты м и  рукам и »
— 9, 12-40, 16-20, 18-10, 20,
21-50. Для детей  — «Где ты  те
перь, Максим?» — 10-50, 14-30.

« С И Б И Р Я К »
«Соленый пес» — 11, 12-40,

14-20, 16, 17-40, 19-20. 21. Для 
детей  — «Капитан  Корда» —
9-20.

«П И О Н ЕР»
«В садник без головы» — 9,

11- 10, 13-20, 15-30, 17-30, 19-40, 
21-50.

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В
«В бой и дут  одни «старики»

— 18. 20, 22.
Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  

« А В А Н Г А Р Д »
«М елодии В ери й ско го  кв а р 

тала» — 17, 19, 21. Для детей 
— «П ятерка  за  лето» — П ,  15.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
« С И Б К А Б Е Л Ь »

«П охищ ение в П ариже» (две 
серии) — 17-30, 20-30.

К Л У Б
Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В

«Есения» (две серии) — 18,
21.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н Е Р Г Е Т И К О В

«Что м ож ет б ы ть  лучш е 
плохой  погоды?» — 17. 19, 21.

СРЕДА, 29 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а п ередач . 

9.05. П рограм м а д о к у м ен тал ь 
н ы х  ф и льм ов: «Э таж и М аши 
Щ ерб ининой», «Л ицом  к ог
ню ». 9.40. «О бщ ествоведение». 
«К олхоз — ф о р м а  со ц и ал и сти 
ч е ск о го  п р ед п р и я ти я» . 10.10. 
«Есть в У хте м узей » . 10.45. 
«Т рояка р уж а» . Ф и льм -кон ц ерт 
с у ч а сти ем  тр и о  б ан д у р и с то к  
Г о суд арствен н ой  за с л у ж ен н о й  
к а п е л л ы  б ан д у р и сто в  УССР. 
11.15. «М астера и ск у сств  — д е
тям». Н ародн ы й  ар т и с т  РСФ СР 
Д. Ж у р а в л ев  ч и т а е т  о тр ы в к и  
и з п овести  «Степь» и р а с с к а з а  
«На с в я т к а х »  А. П. Ч ехова , и 
статью  М. Г орького  «О Ч ехо
ве». 11.50. Н овости. 12.00. 
«А лександ р  П архом ен ко» . Ху
д о ж еств ен н ы й  ф и льм . 13.35. 
«П р азд н и к  со л и д ар н о ст и  б р а т 
ск и х  народов» . Т ел еви зи он н ы й  
д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм . К 
п ер во й  год овщ ин е в и зи та  Ге
н ер ал ьн о го  с е к р е т а р я  ЦК 
КПСС Л. И. Б р е ж н е в а  н а  Кубу. 
14.50.- Ч ем п и о н ат Е вропы  по 
ф и гу р н о м у  катан и ю . П арное 
к атан и е . К о р о ткая  п р о гр ам м а. 
П ер ед ач а  и з  Д ании. 15.40. 
«Н ау ка  сегодня» . 16.10. «Сем
н ад ц ат ь  м гн о вен и й  весны ». 
Т елеви зи о н н ы й  м н огосери й н ы й  
х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм . 1-я се 
р и я . 17.30. «В ремя». И н ф о р м а

ц и о н н ая  п р о гр ам м а . 18.00.
«А лександ р  П архом ен ко» . Ху
д о ж еств ен н ы й  ф и льм . 19.25.
«П р азд н и к  со л и д ар н о сти  б р а т 
с к и х  народов» . Т ел еви зи о н 
н ы й  д о к у м ен тал ь н ы й  ф ильм . 

ТОМСК
20.46. Н овости.

МОСКВА
• 20.50. Ч ем п и о н ат  Е вроп ы  по 

ф и гу р н о м у  к атан и ю . П еред ача 
из* Д ании. 21.40. «С ем надцать  
м гн овен и й  весны ». Т ел еви зи о н 
ны й  м н о го сер и й н ы й  х у д о ж е с т 
в ен н ы й  ф и льм . 1-я сери я . 
23.00 — 23.30. «В ремя». И н ф о р 
м ац и о н н а я  п ро гр ам м а.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

19.30. Д ля детей . «К ак зи м а  в 
лес  п ри ш ла» . М ультф ильм . 
19.50. С п о р ти в н а я , п р о гр ам м а. 
20.15. «Н овы е виды  п о ж ар н о й  
техн и ки » . Ф ильм . 20 .35— 21.35. 
Т елеви зи о н н ы й  клуб  «Худо
ж ес т в е н н а я  сам о д ея тел ьн о сть» . 
П оет н ар о д н ы й  х о р  Томского 
орд ен а  Т рудового К расного  
З н ам ен и  за в о д а  р еж у щ и х  и н ст
рум ентов.

Р А Д И О
СРЕДА, 29 января

7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 
стий . 7.40. И гр ает  о р к е с тр  Мо
ск о вск о го  т е а т р а  эстр а д ы . 
7.50. Р е к л а м а  и о б ъ яв л ен и я . 
9.00. По стр ан и ц ам  га зе т ы  
«К расное зн ам я» . 9.10. И граю т

н ар о д н ы е и н стр у м ен ты . 9.30. 
«С мена». Р ад и о п р о гр а м м а  для 
м олодеж и. «П яти летке  — у д а р 
ны й ф ин иш » — р а с с к а зы в а е м  
о к о м сом ольско-м олод еж н ы х 
к о л л е к т и в а х  К ар гасо к ск о го  
л есп р о м х о за . К 30-летию  П обе
ды. «Х роника о гн ен н ы х  лет». 
— п и сьм а  зем л яко в-во и н о в  с 

“  в ^дей стви и . 
19.00. П оследние и звести я . 
19.11. «С мена». П овторение 
у тр ен н его  в ы п у ск а .

Концертны й зал 
филармонии

29 января
К О Н Ц Е Р Т

артистки ‘«Лекконцерта», 
лауреата международных 
конкурсов

Валентины К О З Ы Р Е В О Й
(сопрано).

В программе: произведе
ния русской и зарубежной 
классики.

Партия фортепьяно — ди
пломант всероссийского кон
курса Алексей Д Е М И Д О 
В И Ч .

Начало концерта — в 20 
часов.

Билеты продаются в кас
се концертного зала, с 14 ча
сов.

С М О Т Р И Т Е  Н А  Э К Р А Н А Х

цветной полнометражный публицистический фильм j

«ТРУДНЫЕ ДОРОГИ МИРА» I-
}:

Авторы фильма: А . Коломйн, К. Лавров, В. М икош а, ; 
А . Кочетков, Г. Серов. г  ■

В этом ярком кинопроизведении рассказывается об 
успешном претворении в жизнь Программы мира, приня
той XXIV съездом КПСС, борьбе нашей партии, Совет
ского государства в сотрудничестве с братскими странами 
социализма и другими миролюбивыми государствами за 
дело мира и дружбы между народами, о глубокой вере 
советских людей, прогрессивного человечества в торже
ство - ленинской политики мира и' созидания. ■

Облкннопрокат.

У п р авл ен и е  и зд а тел ь ств
п о л и гр аф и и  и  к н и ж н о й  тор- Д и рекци я , п а р т и й н а я  и
говли  и о б л аст н а я  ти п огра- п р о ф со ю зн ая  о р га н и зац и и
ф и я  с глуб оким  п ри скор- НИИ п р и кл ад н о й  м атем а-
биём  и звещ аю т о см ерти ти к и  и м ех ан и к и  п ри  ТГУ
стар е й ш его  п о л и гр аф и ста в ы р а ж а ю т  со б о л езн о ван и е
об ласти , п ен си о н ер а зам ести тел ю  д и р ек то р а  ин-

ЗМ АЗН ЕВА сти ту та  В. Г. Баладу.рину
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